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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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КУБАНЬ НАЧАЛА ЖАТВУ 
ХЛЕБОВ

В Краснодарском крае наступи
ла страдная пора, началась косо
вица хлебов.

В Пластуновском районе одним 
из первых приступил к косовице 
колхоз имени Ленина. Здесь пред
стоит убрать 3.500 гектаров коло
совых культур.

На снимке: косовица хлебов в 
комплексной бригаде № 4 колхоза 
имени Ленина.

(Фотохроника ТАСС).
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ИНФО Р МА ЦИО ННО Е  СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета Коммунистической

партии Советского Союза
27 июня 1959 года на заседании Пленума Центрального Комитета КПСС продол

жалось обсуждение вопросов, стоящ^ в повестке дня.
В прениях по докладам выступили товарищи: А. А. Громов (директор Москов

ского Первого государственного подшипникового завода), А. Н. Несмеянов (президент 
Академии наук СССР), Н. Я, Мамай (бригадир забойщиков шахты «2-я Северная»

треста «Краснодонуголь», Луганская область, УССР), А. Кахаров (председатель Гос
плана Таджикской ССР), С. П. Павлов (секретарь ЦК ВЛКСМ), А. Н. Виташкевич 
(расточник Минского завода автоматических линий), 0. И. Нефедова (председатель 
ЦК профсоюза рабочих текстильной и легкой промышленности), А. Б. Аристов (член 
Президиума, секретарь ЦК КПСС), 3. Н. Нуриев (секретарь Башкирского обкома

КПСС), В. И, Гаганова (планочница Вышневолоцкого хлопчатобумажного комбината. 
Калининская область), Б. П. Бещев (министр путей сообщения СССР), Д. Д. Караев 
(секретарь ЦК Компартии Туркмении), И. С. Сенин (заместитель председателя Совета 
Министров Украинской ССР), А. И. Костоусов (председатель Государственного коми" 
тета Совета Министров СССР по автоматизации и машиностроению).

Пленум Центрального Комитета КПСС
■ Вечернее заседание Пленума ЦК 

КПСС 26 июня началось выступле
нием первого секретаря ЦК КЦ Азер
байджана И. Д. Мустафаева.

Цериод подготоши к Пленуму ЦК 
КЦСС в Азербайджане, сказал он, 
был отмечен вводом в действие важ 
ных промышленных объектов, среди 
которых трубопрокатный стая «250» 
и третий корпус Сумгаитского алю
миниевого завода. Готовятся к  пуску 
крупный шинный завод в Баку, чет
вертый корнус алюминиевого завода 
и Бакинский камвольный комбинат.

Тов. Мустафаев отметил, что в 
республике совданы все условия для 
ускоренного развития химической 
про1МЫШленности; имеется высоко
качественное сырье, мощные строи
тельные организации, хорошие кад
ры, научно-исследовательские орга
низации. Однако темпы строитель
ства одерживает несвоевременное 
получение оборудования и проект
ной документации. В материально- 
техническом обеспечении строек, 
считает оратор, нужно установить 
твердый государстве1Нный порядок.

Касаясь развития газовой и 
нефтяной промышленности, тов. 
Мустафаев сообщает, что геолого
разведочные работы, проведенные 
в республике, выявили огром
ные запасы высококачествен

ной нефти. Все новые богатые зале
жи нефти и газа обнаруживаются 
на больших глубинах. Дальнейшее 
увеличение их добычи неразрывно 
связано с бурением глубоких сква
жин. Между тем, многие вопросы та
кого бурения до сегодняшнего дня 
не решены. В первую очередь это 
оттосится к качеству долотьев, бу
рильных установок, которые в тех
ническом отношении не отвечают 
требованиям сегодняшнего дня.

Оратор подчеркивает важность пе- 
рехо1да в бурении на скважины ма
лого и уменьшенного диаметра. Це- 
реход этот задерживается из-за не
достатка соответствующего бурового 
оборудования.

В заключение своего выступления 
тов. Мустафаев говорит, что коллек
тивы промышленных предприятий 
Азербайджана, отвечая на призыв 
трудящихся промышленных пред
приятий Владимирского и Свердлов
ского совнархозов, обязались достиг
нуть в целом по республике уже в 
1964  году уровня прои,зводства, на
меченного на 1965 год.

Председатель Госплана РСФСР 
В. Н. Новиков подчеркивает, что в 
результате огрош ой организатор
ской деятельности ЦК КП(ЗС во всех 
отраслях народного хозяйства широ
ко развернулась созидательная рабо
та по досрочн'0»гу вьшолнению зада
ний семилетнего плана. Про-грамма 
шести месяцев вьшолнена промыш
ленностью РСФСР 24  июня.

Промышленность и строительство 
пополняются все новыми и новыми 
механизмами и машинами. За пос
ледние семь лет в промышле-нно-сти 
РСФСР производительно-сть труда 
возро1Сла в среднем на 6,7 прецента 
в год. В дальнейшем с учетом наме
ченного сокращения продолжитель
ности рабочего дня производитель
ность труда должна повышаться в 
среднем за каждый год семилетия 
более чем на 10 проценто-в.

Такие высокие темпы могут быть 
о-беспечены прежде всего за счет 
дальнейшего быстрого повышения 
технического уровня промышленно
сти. В этой связи оратор считает, 
что назрел вопрос о пересмотре спе
циализации предприятий станко
строительной промышленности по 
стране в целом с тем, чтобы в бли
жайшие годы в общей продукции 
станков удельный вес их прогрес
сивных типов поднялся не менее 
чем в два раза.

В настоящее время найдены тех- 
нш1еские решения Bonpo'co® автома
тизации почти во всех основных 
отраслях промышленности, сказал 
далее тов. Новиков. Одной из глав
ных задач соответствующих науч
ных и конструкторских организаций 
на ближайшие год— два должен 
стать, по мнению тов. Новикова, вы 
бор наиболее прогрессивных схем 
автоматизации для всех основных 
процессов и крупных агрегатов.

Значительную часть своего высту
пления оратор посвятил использо
ванию трудовых ресурсов в промыш
ленности. В Российской Федерации 
еще много предприятий с неболь
шим числом рабочих. В некоторых 
отраслях на каждого производствен
ника приходится один человек, вы

полняющий вспомогательные опера
ции. Поэтому надо смелее идти по 
пути укрупнения предприятий.

Директор завода имени Дзержин
ского Днепропетровской области 
Г. Г, Орешкин сообщил, что метал

лурги, тщательно подсчитав свои 
воэможяо-сти, убедились, что они в 
состоянии на два года раньше до
стичь уровня производства, намечен
ного на 1965 год.

Резервы для ускорения темпов 
производства найдены коллективом 
завода благодаря неустанной твор
ческой активности рабочих и инже
неров, решающих сложные техни
ческие проблемы. Уже первый опыт 
комплексного использования при- 
родно-го газа и кие.чорода в домен
ном процессе показал воэмож1Ность 
значительного повышения произво
дительности доменных печей, сни
жения расхода кокса, удешевления 
себестоимости чугуна. На заводе 
родился новый тип машины для об
жига известняка в потоке агломера
ционного троизводства. Поставлена 
на разогрев новая уникальная мар
теновская печь, которая будет рабо
тать на хо'ЛО'Дном природном газе. 
Она построена взамен трех старых 
мартеновских печей, на которых 
360  человек давали 400 тонн стали 
в сутки. Новую лечь будут обслу
живать 6 0 — 70 человек, а давать 
металла они будут значительно 
больше. Осваивается термическая 
обработка, рельсов с закалкой голов
ки рельса по всей длине. Такая об
работка значительно повышает 
прочность изделия.

Тов. Орешкин отмечает далее, что 
не все предириятия поставлены в 
равные условия при создании новой 
техники. Не везде имеются до
статочно мощные ремонтно-вспомога
тельные цехи и необходимые инже
нерно-технические кадры. Он вы 
сказывает пожелание, чтобы распре
деление благ и трудностей между 
различными предприятиями было 
более равномерным.

Первый секретарь Луганского об
кома КП Украины В. К, Клименко в 
своем выступлении отметил, что 
трудящиеся этого экономического 
района досрочно вьшолнили госу
дарственный план в значительной 
мере благодаря к о тл ек сн о й  механи
зации и автоматизации некоторых 
производственных процессов, внед
рению прогрессивных форм органи
зации труда. На многих шахтах пол
ностью ликвидирована профессия от
катчиков, которых заменили операто
ры, управляющие машинами. Мно
гое сделано для автоматизации про

ОТВЕТ Н. С. ХРУЩЕВА
на письмо Комитета европейской 

федерации против атомного 
вооружения
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Президент Комитета европейской федерации против 
атомного вооружения г-н Ганс Вернер Рихтер и вице- 
президент Комитета каноник Л. Дл;он Коллинс обрати
лись к  Преяседателю Совета Министров , СССР 
Н. С. Хрущеву с письмом, в KOTopoei говорилось:

«Многоуважаемый господин Председатель (Совета 
Министров!

Единодушное решение глав трех держав, обладающих 
ядсрным оружием, о прекращении гонки ядеряого 
вооружения могло бы послужить толчком к действи
тельной разрядке международной напряженности. Так 
как такая разрядка является предпосылкой установле
ния подлинного мира, необходимо всеми средствами 
добиваться ее.

После длительных переговоров в Женеве обществен
ность ожидает, что главы правительств проявят осяза
тельные доказательства доброй воли и добьются успеш 
ных результатов на Женевской конференции. Комитет 
европейской федерации против атомного вооружения 
от и^тени примыкающих к нему национальных органи
заций обращается с настоятельным призывом к Соеди
ненным Штатам Америки, Советскому Союзу и Ве.тико- 
британии заключить соглашение о прекращении испы
таний ядерного оружия».

Ниже публикуется ответ Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева на это письмо, 
п Гэнсу Вернеру Рихтеру, президенту, канонику 
Л.^Дшону Коллинсу, вице-президенту. Комитет евро
пейской федерации против атомного вооружения Мюн
хен 23, Омештрассе 13, ФРГ.

Уважаемые господа,
Я  по.дучил ваше письмо, в котором вы  от имени

Комитета европейской федерации против атомного 
вооружениями примыкающих к  нему национальных 
организаций призываете глав правительств трех дер
жав, обладающих ядерным оружием, проявить добрую 
волю и  заключить соглашение о прекращении испыта
ний атомного и.водородного оружия.

В лице вашей федерации мы видим серьезного сто
ронника борьбы за разрешение одной из самых 
неотложных международных проблем —  проблемы 
прекращения всех испытаний атомного и водородного 
оружия.

Советский Союз всегда являлся и является реши
тельным сторонником немедленного и навечного пре
кращ ения ядерных испытаний. Если говорить об ося
зательных, как вы пишете, доказательствах доброй 
воли государств в вопросе о прекращении испытаний, 
то искреннО'Сть позиции Советского государства неод
нократно была подтверждена конкретными делами.

Как и прежде, мы готовы немедленно, без всяких 
промедлений, подписать соглашение о прекращении 
испытаний всех видов атомного и  водородного оружия. 
Следовательно, сегодня, как и раньше, прекращение 
ядерных испытаний зависит только от того, готовы ли 
пойти на этот шаг правительства США и Англии.

С уважением
„ ,  Н. Хрушев.
24  июня 1959  года.

изводства в химической промышлен
ности области, выпускающей около 
300 наименований различных про
дуктов, 40  из которых освоено за 
последние полтора года.

Тов. Клименко говорит затем об 
инициативе коммунистов Лисичан
ского химического комбината, выд
винувших преД1Ложение за счет мо
дернизации и реконструкции в не- 
см лько раз увеличить мощность 
цеха моче1Вины —  ценнейшего удоб
рения. Эта инициатива поддержана 
Центральным Комитетом Коммуни
стической партии Украины и Сове
том Министров Украинской ССР. 
Оратор просит Центральный Комитет 
партии оказать помощь в реализа
ции предложений лисичанцев. Он 
став.ит также вопрос с том, чтобы 
Госплан СССР и Министерство путей 
сообщения ускорили разрешение во
просов, связанных с рационализа
цией производства тепловозов, что 
сэкоясмит для страны много черно
го и цветного металла.

Оратор сообщил, что трудящиеся 
области, единодушно поддержав 
патриотические начинания влади
мирцев и свердловчан, йзяли обяза
тельство —  достигнуть в 1964 го
ду уровня производства, запланиро
ванного на конец семилетки. Многие 
передовые коллективы области ре
шили достигнуть этого уровня не на 
год, а на два года раньше срока.

Ответственные обязательства взяли 
на себя шахтеры. За счет более 
эффектив1Ного использования капи
таловложений на реконструкцию и 
расширение действующих предпри
ятий угольной прогмышленности они 
решили выпо.чнить семилетний план 
по уровню производства за шесть 
лет. Шахтеры обязались ввести в 
эксплуатацию в нынешнем году 20 
участков гидромеханической добычи 
угля, на двух шахтах осуществить 
автоматическое и телемеханическое 
управление.

Слово предоставляется бригадиру 
кузнецов Уральского завода тяжело
го машиностроения М. А. Дресвян- 
кину. Обращаясь к участникам Цле- 
нума, он говорит:

—  Я считаю для себя большой 
честью, что мне, простому рабочему, 
кузнецу Уралмашзавода, предостав
лена возможность участвовать в 
Цленуме ЦК КЦСС и обсуждать важ 
нейшие вопросы технического раз
вития нар'Одно'ГО хозяйства нашей 
страны. Все, что делают для нас на
ша партия и  правительство, направ
лено на улучшение жизни народа. 
Особенно большое улучшение жизни 
произойдет тогда, когда будет вы 
полнен семилетшяй план. Это зави
сит от нас: рабочих, колхозников, 
ученых, инженеров и техников.

Тов. Дресвянкин рассказал о том, 
как его бригада' восприняла истори
ческие решения XXI съезда партии. 
Рабочие обсудили и решили, что 
можно сделать для дальнейшего по
вышения производительности труда, 
для досрочного выполнения семилет- 
него плана. Десять бригад кузнецов 
взялись выполнить семилетнее зада
ние за пять лет. П ргаяв повышен
ные обязательства, продолжал 
уральский рабочий, мы обратились 
ко веем машиностроителям страны с 
призывом поддержать наше начина
ние. На Уралмашзаводе в движение 
за до'Срочное выпо.тнеяие заданий 
включились тысячи рабочих, 112 
бригад и 15 смен борются за право 
Называться коммунистическими.

Задачи, поставленные XXI съездом 
партии й настоящим Пленумом, про
должал тов. Дресвянкин, обязывают 
нас еще шире развернуть механиза
цию и автоматизацию производст
венных процессов. Мы начинаем 
осуществлять большую Программу 
работ в этом направлении.

В своем выступлении уральский 
кузнец затронул также вопрос о 
поставках. Он сказал, что его цех 
направляет продукцию в Москву, 
Ленинград, Харьков. Между тем, в 
этих городах имеются цехи ■ с, таким 
же оборудованием, как и цех Урал
машзавода, и поставляемые им дета
ли можно с успехом изготовлять на 
месте.

Уралмашевцы заверяют Цент
ральный Еом'итет партии и прави
тельство, что будут трудиться еще 
настойчивее и выполнят задание 
семилетки на год раньше срока.

Комплексная механизация и ав
томатизация производства, заявил в 
своей речи председатель Новоси
бирского совнархоза В. Т. Забалуев, 
позволяют не только увеличить вы
пуск продукции, но и облегчить 
труд человека, создать необходимые 
условия для того, чтобы в нашей 
стране был самый короткий в мире 
рабочий день, самая короткая рабо
чая неделя, чтобы материальное бла
госостояние и культурный уровень 
народа возросли еще более.

Новосибирский экономический 
район стал мощной индустриальной 
базой на Востоке страны, продолжал 
оратор. Предприятия совнархоза 
ежегодно осваивают выпуск большо
го количества новой техники для 
народного хозяйства. Предусмотрен 
выпуск крупных уникальных стан
ков с программным управлением, 
мощных малогабаритных прессов, 
турбогенераторов, электродуговых 
сталеплавильны^ печей, различных 
приборов высокой точности.

Тов. Забалуев сообщил, в частно
сти, что на заводе имени Ефремова 
закончена разработка и сейчас ос
ваивается производство уникального 
расточного станка. Завершается раз
работка мощного пресса; вес которо
го будет в два раза меньше дейст
вующих прессов такой же мощно
сти. Конструкторское бюро турбоге
нераторного завода создает проект 
генератора с жидкостным охлажде
нием мощностью в 300 тысяч ки
ловатт. Объем проектно-конструк
торских и научно-исследовательских 
работ возрастет в течение 1959  го
да более чем в полтора раза. ,

Проектированием промышленного 
строительства в экономическом рай
оне сейчас занимается более 20 
организаций города Новосибирска и 
столько же организаций других горЬ- 
дов. Это приводит к  большим за
труднениям и зачастую удорожает 
строительство. Тов. Забалуев счита
ет, что проектирование промыш
ленного строительства надо скон
центрировать Б одной организации, 
входящей в систему совнархоза. 
Необходимо также создать проектно
технологические институты с произ
водственными базами и лаборатория
ми, которые обеспечили бы ком
плексное проектирование всего про
изводственного процесса.

Говоря о необходимости шире 
изыскивать и ставить на службу 
производству имеющиеся резервы, 
председатель Армянского совнархо
за С. А. Мовсесян сообщил, что в 
республике выявлены "неиспользуе
мые, либо используемые недоста
точно почти ,60 тысяч квадратных 
метров производственной площади. 
На этой площади организуется но
вое производство, преимущественно 
машиностроительное и приборострои
тельное. Осуществляется механиза
ция и комплексная автоматизация 
процессов. Но, несмотря на это, про
водимую совнархозом работу в обла
сти технического прогресса нельзя 
еще признать вполне удовлетвори
тельной.

Техвический прогресс тормозится, 
в частности, тем, что научно-иссле
довательские и конструкторские ор
ганизации совнархоза маломощны и 
не имеют достаточного числа спе- 
циа.чистов. Постановка дела во мно
гих институтах Академии наук та
кова, что они не идут в ногу с тре
бованиями промышленности. В свя
зи с этим председатель совнархоза 
вносит предложение установить по
ощрительную систему оплаты труда 
научных работников в зависимости 
от использования их работ в произ
водстве.

Коснувшись вопросов развития 
химической промышленности, тов. 
Мовсесян сказал, что коллективы 
химических предприятий изыскали 
внутредние резервы для увеличения

выпуска продукции. Оказалось воз
можным, без дополнительных ка
питаловложений, увеличить против 
заданий семилетнего плана выпуск 
синтетического каучука, каустиче
ской соды, уксусной кислоты, син
тетического корунда, автошин, ре
зинотехнических и других ценных 
химических изделий и продуктов. 

Сокращены также сроки пуска в 
эксплуатацию некоторых новых про
изводств.

Выступает бригадир рабочих очи
стного забоя шахты имени Лутугина 
Ста.чинской области А, А. Кольчик.
В дни подготовки к Пленуму ЦК 
Коммунистической партии, говорит 
он, среди горняков широко развер
нулось социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение зада
ний семилетки. Встав на трудовую 
вахту в честь Пленума, коллектив 
бригады выдал сверх плана 1 ,673  
тонны угля. Среднесуточная добыча 
топлива возросла против соответст
вующего периода прошлого года, на 
52 тонны. Каждый член бригады в 
смену сверх нормы выдает по 2 ,4  
тонны угля. За счет экономного 
расходования денежных средств и 
материалов мы сберегли государст
ву 55 тысяч рублей. Только одного 
крепежного леса нами сэкономлено 
свыше 300 кубических метров.

Далее тов. Кольчик сообщает, что 
рабочие его бригады поставили пе
ред собой цель —  учиться, рабо
тать и жить по-коммунистически; 
помогать друг другу в учебе и тру
де, бороться против пережитков 
прошлого. Из 24  членов бригады 
18 человек обучаются в школе ра
бочей молодеж1и, один —  на курсах 
подготовки в вуз и трое —  на кур
сах механизаторов.

Поддержав инициативу трудящих
ся Свердловской и Горьковской об
ластей, члены бригады пересмотре
ли ранее взятые социалистические 
обязательства. Они попросили руко
водителей шахты увеличить им го
сударственный план на 70  тонн в 
сутки. Свое задание . на семилетку 
бригада решила выполнить за три 
с половиной года.

В заключение своей речи |ов . 
Кольчик ставит ряд конкретных во
просов, касающихся дальнейшего 
развития угольной промышленности. 
Он говорит о том, что еще медленно 
решаются '  проблемы комплексной 
механизации и автоматизации выем
ки угля на шахтах, еще применя
ются несовершенные и малопроизво
дительные горные машины, сдержи
вающие рост производительности 
труда. Нельзя считать нормальным, 
отмечает оратор, и такой факт. Наши 
инженеры создали хорошую аккуму
ляторную лампу для шахтеров. Она 
отличается сильным светом и на ки
лограмм легче существующей, но 
ее массовое производство до сих пор 
почему-то не налажено.

Председатель Латвийского совнар
хоза Г. И. Гайпе, перечислив ряд 
новых образцов продукции, освоени
ем которой заняты сейчас заводы 
республики, сообщает, что за семи
летие будет передано в производство 
более 6 тысяч новых наименований 
машин, промышленных изделий, ма
териалов и товаров широкого по
требления.

Задачи, связанные с развитием 
механизации и автоматизации про
изводства в больших масштабах, 
подчеркивает тов. Гайле, нельзя ре
шить без достаточного количества 
квалифицированного инженерного, 
состава. Латвийским совнархозом 
поэтому принято решение увеличить 
уже в текущем году за счет сокра
щения управленческого аппарата 
предприятий состав конструкторов 
и технологов на тысячу человек.

Работники отраслевых управлений

совнархоза загружены канце.чярски- 
ми делами и зачастую не в состоя-- 
НИИ оперативно руководить произ
водством. Поэтоигу сейчас решено 
изъять функции планирования, фи
нансирования и т. п. из OTpacjioBbix 
управлений, передав их централь
ному аппарату совнархоза, а за уп
равлениями оставить только вопро
сы организации производства и раз
вития новой техники.

Тов. Гайле высказывает ряд по
желаний относительно улучшения 
планирования поставок материалов 
и оборудования, особенно тех, кото
рые связаны с выполнением плана 
по новой технике. Он останавливает
ся такж е на вопросах организации 
научно-исследовательских институ
тов в экономических районах.

Главный инженер Сталинградско
го тракторного завода М. С. Сидель
ников в начале своего выступления 
рассказал о достижениях прослав
ленного коллектива СТЗ. Завод до
срочно завершил полугодовой план 
выпуска валовой и товарной про
дукции. Закончено изготовление 
опытных образцов более совершен
ного трактора мощностью в 75  ло
шадиных сил, вместо выпускаемых 
серийных тракторов ДГ-54. Конст
руктивный вес на единицу мощно
сти у новой машины на 30 кило
граммов меньше, чем у старой. За
вершена модернизация сталелитей
ного цеха. Примечательно, что не
сколько лет назад на заводе ставил
ся вопрос о строительстве второго 
сталелитейного цеха стоимостью в 
70 миллионов рублей. А сейчас мо
дернизация оборудования потребо
вала лишь 26 МИ.ЧЛИОНОВ рублей и 
выпуск литья увеличился в 2 ,8  ра
за.

Оратор остановился затеи на ряде 
конкретных вопросов технического 
прогресса. Необходимо, сказал он, 
резко взять курс на замену выбо
рочной автоматизации и механиза
ции —  комплексной, предусмотрев 
одновременно максимальное сокра
щение сроков выполнения работ. 
Кроме того, практика показывает, 
что механизация и автоматизация 
не дают должного эффекта, если они 
привязываются к морально устарев
шему оборудованию.

Гов. Сидельников поставил во
прос о том, что переход СГЗ на вы 
пуск нового трактора требует ком
плексного снабжения предприятия 
новым оборудованием, то есть' це
лыми технологическими цепочками. 
В свою очередь старое оборудование 
СГЗ надо отправлять на заводы 
тракторных запасных частей таюке 
це.чыми технвлогическими линиями 
и с полной оснасткой.

Подчеркнув большую роль в 
ускорении технического прогресса 
такой меры, как предоставление 
предприятиям краткосрочных бан
ковских ссуд д.чя внедрения новой 
техники и автоматики, оратор за
явил, что Госбанку следует умень
шить количество гарантий и всяких 
других бумаг, требующихся при 
оформлении ссуд. Он считает также, 
что назрела необходимость создания 
специальной отрасли промышленно
сти с крупными специализированны
ми предприятиями и научно-иссле
довательскими и проектными орга
низациями по разработке и производ
ству средств механизации и автома
тизации.

Настала пора серьезно пересмот
реть структуру управления на заво
дах, их отчетность, требующую 

.большого количества работшиков. 
Вместо этого, говорит тов. Сидель
ников, можно увеличить ко.чичест- 
во работников творческого труда—  
технологов, конструкторов и иссле
дователей.

Выступлением М. С. Сидельнико
ва вечернее заседание 26  июня за* 
кончилось.

( Т А с а
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Пленум Центрального Комитета КПСС )

2 7  июня Пленум Центрального 
Комитета КПСС продолжал свою ра
боту. В начале заседания выступил 

директор Первого го-сударственного 
подшипникового завода (Москва) 
А. А. Громов.

На опыте коллектива завода, го
ворит он, можно видеть, каким важ
ным резервом для развития промыш
ленности является реконструкция 
действующих предприятий, чего 
можно достигнуть, непрерывно со
вершенствуя производство. Именно 

. на -этой основе объем про'дукции за
вода удалось намного увеличить в 
сравнении с довоенным. На заводе 
создан отдел автоматизации и меха
низации производства. За последние 
годы модернизировано 1 .200  единиц 
оборудования, причем 600 из них 
превращены в автоматы. Коллекти
вом завода в содружестве с конст
рукторами и станкостроителями соз
дан и хорошо работает первый в 
мире автоматический цех по произ- 

^ водству подшипников.
Отметив, что по семилетнему пла

ну предусмотрено значительно.е уве
личение мощности предприятия, 
тов. Громов говорит, что в соответ
ствии^ с этим составлен проект тех
нической реконструкции и ком
плексной автоматизации завода. Н е
обходимо ускорить рассмотрение 
этого проекта в Госплане РСФСР. 
Подшипниковая промышленность. 
Замечает тов. Громов, отстает от 
темпов развития машиностроения и 
других отраслей народного хозяйст
ва, потребляющих подшипники. По
этому медлительность в решении 
важных вопросов развития произ
водства подшипников не может быть 
оправдана. Тов. Громов указывает 
на необходимость выпуска более 
производительных и точных стан
ков, в том числе специальных авто
матических и полуавтоматических. 
Станкостроению, в особенности вы
пуску шлифовального и точного обо
рудования для подшипниковой про
мышленности, должно быть уделено 
большее внимание.

Президент Академии наук СССР 
А. Н. Несмеянов посвятил свое вы

ступление научным проблемам в об
ласти автоматики и химии и расска
зал, как их решают институты Ака
демии.

На передовой линии фронта авто
матики, говорит тов. Несмеянов, 
стоят цифровые машины —  вычис
лительные, управляющие, информа
ционные. Одной из важнейших об
ластей эффективного применения 
электронной вычислительной техни
ки является планирование народно
го хозяйства и статистика. Возмож
но, что здесь таятся наибольшие 
резервы экономии.

Применение автоматизации и те
лемеханизации, в частности в неф
тяной промышленности даст за се
милетие не менее миллиарда рублей 
экономии. Если комплексная автома

тизация будет применеяа ко всем 
новым нефтяным скважинам, вводи
мым в эксплуатацию, то общая эко
номия с 1960  по 1965  годы соста
вит около 2 ,5  миллиарда рублей. 
Комплексная автоматизация ряда 
работ в металлургической промыш
ленности также позволит сберечь 
сотни миллионов рублей. Однако, 
заявляет тов. Несмеянов, научную 
работу в области автоматизации 
предстоит еще значительно расши
рить.

Касаясь деятельности ученых-хи- 
миков, оратор подчеркивает особо 
важное значение производства син

тетических материалов. Претворяя в 
жизнь решения XXI съезда КПСС, 
Академия наук СССР усилила тео
ретические исследования по разра
ботке важнейших проблем химии и 
физики высокомолекулярных соеди
нений, Ученые выполнили ряд важ 
ных работ, имеющих большое тео
ретическое и практическое значение.

Перед нами, говорит далее тов. 
Несмеянов, стоит задача резкого 
увеличения эффективности научной 
работы. Для этого нужно очень хо

рошо знать производство, его нужды 
и возможно,сти, работать в тесней-' 
шей связи с производством. Однако 
Академия наук СССР не выполнила 
бы своей ответственной роли, ес.ли 
бы она ограничилась оказанием по
мощи производству по частным во
просам. Ее задача, опираясь на зна
ние производства, решать общие на
учные задачи, способные двинуть 
вперед и революционизировать це
лый фронт производства.

Горячий привет от имени шахте
ров Луганской области и от своей 
бригады коммунистического труда 
передал Пленуму Центрального Ко
митета КПСС известный всей стра
не угольщик Н. Я. Мамай, бригадир 

шахты «2-я  Северная» (Луганская 
область).

Выступая на XXI съезде Комму
нистической партии Советского Сою
за, сказал тов. Мамай, я заверил 
съезд, что шахтеры Донбасса сдела
ют все, чтобы досрочно выполнить 
семилетний п.лан. Мы в бригаде об
судили свои задачи по выполнению 
решений XXI съезда и взяли обяза
тельство добывать в 1959  году не 
менее чем по две с половиной Тон
ны угля сверх нормы в смену на 
каждого забойщика, а за год добыть 
сверх нормы 8 .4 3 0  тонн. Свое се
милетнее задание бригада обязалась 
выполнить за пять лет, а я, как 
бригадир, за, четыре с половиной го
да, заявил тов. Мамай.

Луганский шахтер сообщил, что в 
течение минувших пяти месяцев 
каждый забойщик его бригады да
вал дополнительно за смену по две 
с половиной тонны угля, а он лич
но по 3 ,6- тонны. Его бригада в 
подарок Пленуму ЦК КЦСС добыла 
сверх нормы 4 .2 5 0  тонн угля.

Нашему коллективу, продолжал 
оратор, присвоено звание бригады 
коммунистического труда. Мы по
нимаем, что это высокое звание на
до оправдать, а для этого необходи
мо работать и учиться. Все члещы 
бригады закончили двухмесячные 
подготовительные курсы и с начала 
учебного года пойдут учиться в ве
чернюю школу.

— ■ Коммунистическая .партия, —  
сказал в заключение тов. Мамай, —  
постоянно проявляет заботу о нас, 
шахтерах. Мы имеем много хороших 
машин, которые значительно облег
чают наш труд и дают возможность 
повышать производительность гру
да. Но я  обращаюсь с просьбой к 
ученым —  дайте нам скорее маши- 

•ны для разработки угольных пла
стов крутого падения.

В наступившем семилетии, гово
рит^ председатель Госплана Таджик
ской ССР А. Кахаров, в республике 

значительно возрастет удельный вес 
тяжелой индустрии. Заново будет 
создана химическая, машинострои
тельная, электротехническая и ряд 
других отраслей промышленности.

.Партийная организация республи
ки развернула активную работу по 
изысканию резервов увеличения 
производства промышленной про
дукции. Большой вклад в это дело 
внесли коллективы Сталинабадского 
и Ленинабадского шелковых комби
натов, которые наметили, главным 
образом, за счет реконструкции 
предприятий довести производство 
шелковых тканей в 1965 году до 
60 миллионов метров в год вместо 
25 миллионов метров, производимых 
в настоящее время. С подобным 
предложением выступили коллекти
вы обувщой и швейной фабрик.

Затем тов. Кахаров рассказывает 
о совершенствовании структуры 
совнархоза республики. Раньше в 
его составе было 7 отраслевых 
управлений и два треста. Управле
ния были громоздкими, ■ а в подчи
нении у некоторых из них находи
лось всего по 8 — 10 предприятий. 
Теперь вместо управлений создано 
9 небольших производственных от
делов. Совнархоз переведен на хо
зяйственный расчет, что вызывает 
среди его работников стремление 
улучшать производственную и фи
нансовую деятельность предприя
тий.

Коснувшись вопросов развития 
энергетики, тов. Кахаров заявил, 
что составлена схема электрифика- 
ции Таджикской ССР. Выявилась 
возможность строительства высоко
эффективной Нурекской гидроэлек
тростанции на реке Вахш. Она смо
жет дать большое количество деше
вой электроэнергии среднеазиатским 
республикам и районам Южного Ка
захстана, позволит полностью элек
трифицировать железнодорожную 
сеть в Средней Азии, оросить на 
территории Таджикской, Узбекской, 
Туркменской республик до 1,5 дгал- 
лиона гектаров земель.

Семилетка овладела умами и 
сердцами миллионов советских юно
шей и девушек, подняла их на но
вые боевые дела, на новые трудовые 
подвиги, сказал в своем выступле
нии первый секретарь ЦК ВЛКСМ 
С. П. Павлов.

Оратор Говорит о героическом 
труде молодежи на ударных ком
сомольских стройках, на освоении 
природных богатств Сибири, Севе
ра, Дальнего Востока, Казахстана.
Он Заявляет, что вопросы, которые 
обсуждает Цленум, имеют прямое 
отношение к  деятельности Комсомо
ла и жизни советской молодежи. 
Подрастающее поколение нашей 
страны будет Жить при коммунизме, 
и молодежь стремится быть в пер
вых рядах строителей светлого бу
дущего человечества.

Тов. Павлов выдвигает ряд вопро
сов, от решения которых зависит 
успех борьбы за технический про
гресс. Одним из них является рост 
высококвалифицированных кадров. 
Существующая на предприятиях си
стема подготовки кадров не всегда 
учитывает высокий общеобразова
тельный уровень нового поколения.
На многих

автоматических линий, говорит он, Г тельной промышленности. Когда ста- луавтоматических линий, введены в
большаянаш завод занимает видное место. 

Сознавая свою ответственность пе
ред Родиной за выпуск высокопро
изводительной техники, коллектив 
предприятия решил выполнить се
милетку за 6 лет, а программу ны
нешнего года завершить к  20  д е 
кабря. Нам сейчас приходится ре
шать одновременно ряд сложных 
задач —  вводить в строй новые 
мощности, осваивать новые типы 
станков и автоматических линий, 
растить кадры, состоящие, в основ
ном, из молодежи, не имеющей еще 
достаточного опыта.

Оратор затем рассказывает о сво
ей работе на расточном станке без 
помощи наладчика. На практике, го
ворит он, часто получается так: раз
ладился, например, у рабочего ста
нок. об этом заявляют мастеру, ко
торый пр)иглашает механика, а  тот, 
в свою очередь, вызывает слесаря. 
Слесарь осмотрел станок —  оказы
вается, неполадки в электрочасти, и 
требуется вмешательство монтеру. 
Исправив неполадки, монтер вызы
вает наладчика. Таким образом по
лучается, что одного станочника с 
низкой квалификацией обслуживают 
4 — 5 квалифициррванных рабочих.

При обсуждении решений XXI 
съезда партии, сообщает тов. Ви- 
ташкевич, я  решил обходиться без 
наладчика, слесарей и монтеров. 
Перешел на такой порядок работы и 
мой сменщик. И у нас сейчас нет ни 
аварий, ни поломок. Свой станок я  
хорошо изучил и содержится он 
всегда в образцовом порядке.' Теперь 
на самообслуЖ)йвание на заводе пе
решли 120 станочников, что дает 
огромную экономию средств’. Этот 
опыт сейчас подхвачен рядом дру
гих предприятий республики.

Важные вопросы развития тек
стильной промышленности выдвину
ла в своей речи председатель Цент
рального Комитета профсоюза рабо
чих текстильной и легкой промыш
ленности 0. И. Нефедова. Она гово
рила о большой созидательной рабо
те на предприятиях. Текстильщики 
уже за первую Половину^ 1959  года 
дадут сверх плана свыше ста мил
лионов метров тканей.

В разносторонней деятельности 
профсоюзов, сказала тов. Нефедова, 
активно участвуют сотни тысяч 
людей. Профсоюзные организации 
стали глубже вникать в деятель
ность предприятий, организуя со
циалистическое соревнование, на
правляя его на решение основных 
производственных задач. Горячую

вится такая большая задача по 
обно'влению оборудования, по замене 
старого новым, по внедрению меха
низации и автоматики, ускоренное 
развитие машиностроения приобре
тает исключительно ваЖ1Ное значе
ние и требует к  себе особого вни
мания.

Все отрасли промышленности тре
буют от машиностроителей более 
производительных и  более легких по 
весу станков, прессов, машин, авто- 
М'атических линий. Но было бы не
правильно, замечает оратор, всем 
предприятиям рассчитывать только 
на новые станки и машины. Речь 
идет не только о замене старого 
оборудования, но и об улучшении 
организации производства, внедре
нии малой механизации и рациона
лизаторских предложений, 'Примене
нии различного рода приспособле
ний, совершенствовании техноло
гии.

Борьба за скорейшую модерниза
цию действующего оборудования дол
жна быть одной из главных задач 
технического прогресса. Чтобы ре
шить эту задачу, надо идти по пути 
расширения и реконстрроции дейст
вующих машиностроительных заво
дов, чтобы при меньших затратах и 
в более короткие сроки, чем это тре
буется для строительства новых за
водов, обеспечивать увеличение вы 
пуска продукции маш,иностроения.

эксплуатацию 6 ,400  высокопроизво
дительных станков, автоматов и ма
шин.

Семилетка в Башкирии пройдет 
под лозунгом создания мощной сов
ременной химической промышленно
сти на базе дешевого нефтяного 
сырья, заявил далее оратор. Он 
остановился на строительстве хими
ческих предприятий, на разработан
ных обкомом партии и совнархозом 
мерах по наращиванию мощностей 
действующих и строящихся заводов 
за счет их оснащения современным 
оборудованием.

Отметив, что быстрое развитие в 
экономическом районе нефтяной ин
дустрии создаст значительный избы
ток жидких газов, тов. Нуриев внес 
предлолгение о том, чтобы Госплан и 
Государственный комитет по химии 
рассмотрели вопрос о дополнитель
ном расширении нефтехимических 
производств в Башкирии.

Работница Вышневолоцкого хлоп
чатобумажного комбината Еалииин- 
ской области В. И. Гаганова расска
зала о том, как на ее предприятии 
возникло интересное начинание — 
товарищеская взаимопомощь. Ва
лентина Гаганова выступила

. Большие резервы для наращива- |
ния производственных мощ'ностей на - Р _  а одну из отстаю-
предцриятиях машиностроения име
ются в РСФСР, в частности, на за
водах тяжелого машиностроения Ура
ла. Чтобы машиностроители мог
ли оправиться со своими огромными 
задачами, roBOipnr тов. Аристов, им 
придется оказать очень серьезную 
помощь и, прежде всего, со стороны 
металлургов.

В связи с задачами ускоренного 
развития металлургий в Российской 
Федерации тов. Аристов поясняет, 
что речь идет, в частно'сти, о .даль- 
HetoeM развитии Магаитогорского 
комбината и Челябинского металлур
гического завода, об ускорении добы
чи медных руд на Гайском место
рождении Оренбургской области 
и т. д. В 1 9 5 9 — 1960  годах в Рос
сийской Феде|рации будут пущены в 
действие три мощных листопрокат
ных стана, которые будут давать до 
7 миллионов тоня листа в год. До 
перс'стройки управления промыш
ленностью и строительством бывшее 
министерство черной металлургии 
СССР за десять лет ввело в стране 
прокатных станов мощностью всего 
на 11,6  .миллиона тонн.

Тов. Аристов сообщает, что Бюро 
ЦК по РСФСР и Совет Министров 
Российской Федерации недавно рас
сматривали проектное- задание раз
вития Новолипецкого металлургиче
ского завода. Имеется в виду на базе

поддержку встретило замечательное ;руд Курской магнитной аномалии 
движение современности —  движе- создать в центре Европейской части

предприятиях занятия 
проводятся по устаревшим пособиям 
и программам. Далеко не везде про- 
яв.1яется настоящая забота о трудо
устройстве выпускников средних 
школ. Планирующие организации, 
отмечает оратор, должны более гиб
ко и оперативно регулировать под
готовку специалистов нужных для 
народного хозяйства профилей.

Выступающий отмечает, что у нас 
мало издается популярной увлека
тельной литературы о новой техни
ке, химии, электронике, кибернети
ке, телемеханике, совершенно недо
статочно количество технических 
музеев. Он подчеркивает, что двор
цы культз’-ры, музеи, клубы должны 
повседневно пропагандировать се
милетку, достижения народного хо
зяйства, науки, техники, передовой 
опыт.

На трибуне— расточник Минско
го завода автоматических линий 
А. Hi Вйтэшнввич! В производстве

ние за звание бригад коммунистиче 
ского труда. Участники этих бригад, 
среди которых много нашей славной 
молодежи, берутся за решение наи
более трудных производственных во
просов и, не претендуя на какие-то 
особые условия, добиваются лучших 
результатов в работе и учебе.

Указав, что страна с каждым 
годом получает все больше тканей и 
одежды, тов. Нефедова обращает 
внимание на необходимость повыше
ния качества хлопка, шерсти и 
льна. Она отмечает, что в машинах 
для текстильной промышленности 
имеются серьезные недостатки, ко
торые требуется устранить. При 
конструировании нового оборудова
ния мало уделяется внимания во
просам автоматизации и механиза
ции трудоемких работ. Химики дол
жны решительно улучшить качество 
красителей, химикатов и пропиты
вающих веществ.

Тов. Нефедова подчеркнула, что 
для развития текстильного производ
ства еще имеются большие внут
ренние резервы, но их использова
ние во многом зависит от машино
строителей, химиков, а также от по
ставщиков сырья. Общими усилия
ми мы, несомненно, можем значи
тельно поднять уровень этой отрас
ли промышленности, заявила она. .

Тов. Нефедова особо указала на 
необходимость лучшего обеспечения

страны крупный металлургический 
комбинат, по мощности равный ны
нешней Магнитке.

Далее тсв. Аристов ставит вопрос 
об ускорении темпов изготовления 
металлургического оборудования. До
менные печи, отмечает он, мы научи
лись строить эа шесть— девять ме
сяцев, а прокатные станы изготов
ляются по пять— шесть, а то и де
сять л е т . . В результате к  моменту 
установки стана на заводе "он оказы
вается уже устаревшим.

За семилетие, сообщает тов. Ари
стов, лишь в Российской Федера1ции 
предстоит поднять и переместить 27 
миллиардов тонн го'рной массы толь
ко в черной и цветной металлургии, 
в промышленности строительных ма
териалов и в угледобыче. Но у нас 
горная техника еще недостаточно 
мощная и мы ее не производим в не
обходимом количестве. Наша задача. 
—  всемерно ускорить развитие про
изводства этой те.хяики.

Тов. Аристов о^становился затем 
на_̂  работе совнархозов. Совнархоз 
сейчас сильнее, отметил он, чем лю
бое бывшее в прошлом промышлея- 
ное министерство. Это более высокая 
и Жизненная форма управления про
мышленностью. Надо только, чтобы 
совнархозы как можно шире исполь
зовали все возможности для улучше
ния руководства предприятиями и

.. . . . . . . . ....... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  комплексно решали вопросы
детей тeJccтильщиц дошкольными | ковой техники. Крайне важно уюре- 
учреждениями и предложила, выде- i ’̂ '^кть в совнархюзах государствен- 
лять больше средств на строитель- . дисциплину, не допускать фак- 
ство жилищ для текстильщиков, проявления местничества.

Свои обязательства нефтяники

щих бригад. Теперь эта бригада, 
которую она возглавила, перевьтол- 
няет задания.

Насгроенйе у всех нас хорошее, 
заявила текстильщица, и мы увере
ны, что будем работать еще лучше. 
Дело в том, продолжала она, что 
нам удалось доказать, что нет пло
хих машин, плохих бригад и участ
ков. Плохо там, где плохо работают 
люди, где низка квалификация, где 
не организован как следует труд, 
где низок уровень трудовой дисцип
лины.
 ̂ Тов. Гаганова сказала, что ее 

примеру последовали, сотни рабочих 
предприятий Калининской области. 
Радостно было узнать, подчеркнула 
она, что не только текстильщики 
поддерживают мое предложение. 
Оказывается, и в других отраслях 
промышленности и в сельском хо
зяйстве есть возможность личным 
примером помочь превратить отстаю
щие участки в передовые. Наша 
бригада теперь получает много пи
сем из разных районов и республик 
Советского Союза. Из писем мы уз
наем, что везде лучшие рабочие сме
ло идут туда, где трудно, где нуж
но помочь. Это радует, придает но
вые силы.

Горячую поддержку и одобрение 
среди текстильщиков, отметила ра
ботница, нашел замечательный по
чин владимирцев, свердловчан, горь
ковчан. Сейчас на всех предприя
тиях нашей области изыскиваются 
возмолшости для увеличения выпу
ска продукции с наименьшими за
тратами средств, за счет реконструк
ции предприятий.

Заканчивая свою речь, тов. Гага
нова сказала:

Затем выступает член Президиума 
ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
А. Б. Аристов.

Глубокое и  BcecTOipoBHce рассмот
рение на данном Пленуме ЦК вопро
сов об ускорении технячеокото про
гресса, о всемерном подъеме хими
ческой и текстильной промышленно
сти, говорит Тов. Аристов, является 
новым этапом в деле дальнейшего 
улучшения и совершенствования 
руководства нашей партии народным 
хозяйством страны.

Тов. Аристов останавливается да
лее на ряде важных вопросов даль
нейшего развития машиностроения 
и металлургии. Видимо, всем ясно, 
говорит он, что реш аю щ ш  условием 
успешного выполнения семилетнего 
плана и создания материально-тех
нической базы коммунизма является 
именно широкое внедрение новой 
техники, реконструкция, расширение 
и техническое перевооружение дей
ствующих 'Предприятий, специализа
ция и кооперирование во всех от
раслях народного хозяйства, В свя
зи с этим О'Собая ответетвенность 
лежит на работниках машицостр^'ц

Башкирии, выступившие после XXI 
съезда инициаторами Всесоюзного 
соревнования за досрочное выпол
нение и перевыполнение плана пер
вого года семилетки, выполняют ус- 
пешно^^ заявил в своем выступлении 
первый секретарь Башкирского об
кома партии 3. Н, Нуриев.

В семилетке промышленное про
изводство Башкирского экономич'е- 
ского района должно возрасти по 
сравнению с 1958  годом в 2 ,4  раза. 
Условие успешного решения этой 
задачи, говорит тов. Нуриев, област
ная партийная организация видит 
не только в создании и вводе новых 
мощностей, но и во внедрении но
вой техники, прогрессивной техноло
гии, Предусматривается осущест
вить комплексную автоматизацию и 
телемеханизацию на 70 процентах 
нефтяных скважин, 186 предприя
тиях, цехах и участках, а также 
автоматизацию контроля качества 
продукции нефтеперерабатырающих 
и химических предприятий. Будут 
созданы 126  автоматических и по- i

—  От имени текстильщиков Выш
него Волочка я заверяю, что мы го
рячо поддерживаем все мероприятия 
Еоммунистической партии и Совет
ского правительства. Мы понимаем, 
что в них —  новое проявление за
боты о могуществе нашей Годины, 
о нас, простых людях. Я счастлива 
передать огромное чувство любви 
текстильщиков к  родной партии и 
ее ленинскому Центральному Коми
тету.

В начале своей речи министр пу
тей сообщения Б. П. Бещев остано
вился на развитии железнодорожно
го транспорта. За период между XX 
и Х Й  съездами партии грузооборот 
вырос на 34  с лишним процента. 
Железнодорожники Советского Союза 
вышли по объему работ на первое 
место в мире, и в 1958  году превы
сили на 60 процентов грузооборот 
железных дорог Соединенных Шта
тов Америки.

Характеризуя пути технического 
прогресса на транспорте, министр 
сказал, что главным вопросом яв 
ляется реконструкция тяги. Общая 
протяженность магистралей, переве
денных на электрическую и тепло
возную тягу, увеличилась до 21 ты
сячи километров. На долю электро
возов и тепловозов сейчас приходит
ся около 32 процентов всего грузо
оборота железных дорог. Экономия, 
полученная за эти годы от примене
ния новых видов тяги, намного пе
рекрывает капитальные затраты, 
связанные с внедрением электрово
зов и тепловозов.

За семилетие должен быть в ос
новном завершен переход железно
дорожного- транспорта на прогрес
сивные виды тяги. Отечесгвенным'и 
заводами уже освоено серийное про
изводство новых типов электровозов 
и тепловозов мощностью 4 .9 0 0  —  
5 .7 0 0  лошадиных сил. В нынешнем 
году начнется выпуск электровозов 
переменного тока мощностью 5 .3 0 0  
лошадиных сил. Коломенский и .ly - 
ганский заводы строят два опытных 
образца газотурбовозов разного ти
па мощностью по 3 .0 0 0  лошадиных 
сил в одной секции.

Министр говорил затем о необхо
димости быстрее осваивать произ
водство новой железнодорожной тех
ники, применение которой

в генераторах и тяговых электро
двигателях в локомотивостроении за 
счет постройки тепловозов с гидро
механической передачей взамен ны
не применяемой электрической. При 
этом будет сэкономлено до 6 тонн 
цветных металлов на каждом тепло
возе. Подсчеты показывают, что ес
ли освоить производство гидромеха
нической передачи для тепловозов 
хотя бы в ближайшие два —  три 
года, то до конца семилетия можно 
сэкономить тысячи тонн цветных ме
таллов, в то-м числе красной меди.

Тов. Бещев сообщил, что за се
милетие будут комплексно механи
зированы все работы по ремонту 
пути и механизировано текущее со
держание пути на большинстве ди
станций.

Слово предоставляется первому 
секретарю ЦК КП Туркмении 
Д. Д. Караеву, Касаясь заданий на 
семилетие по нефтяной и газовой 
промышленности, он говорит, что 
широко развернувшиеся геологораз
ведочные и буроцрге работы, как 
правило, проводятся в отдаленной 
местности, в песках Кара-Кумов. 
Назрела необходимость решить во
прос об обеспечении геологоразве- 
дотаых и буровых партий специаль
ной техникой, пригодной к  эксплуа
тации в пустыне, что позволит 
значительно повысить эффектив- 

ини- ность разведки и получить большую 
экономию средств.

Оратор отмечает, что автоматиза
ция производственных процессов ца 
предприятиях Туркмении, как пра
вило, проводится своими силами, а 
их в республике недостаточно. По
ра, говорит он, на крупных пред
приятиях проводить автоматизацию 
планово. Было бы полезно, если бы 
Госплан и научно-исследовательские 
организации разработали типовые 
проекты автоматизации нефтепере
рабатывающих заводов и предусмот
рели производство необходимого обо
рудования.

Указывая, на то, что Туркмения 
располагает возможностями более 
ускоренного развития легкой про
мышленности и в больших масшта
бах, чем это предусмотрено семилет
ним планом, тов. Караев считает 
желательным предусмотреть в рес
публике строительство новых тек
стильных предприятий и приблизить 

срок начала строительства Марый- 
ского хлопчатобумажного комбината. 
Это, говорит он, по'звояит, наряду с 
дальнейшим развитием текстильной 

промышленности в центральных рай
онах страны, создать мощные тек
стильные предприятия в местах про
изводства сырья. Оратор высказы
вается также за то, чтобы ускорить 
строительство второй очереди Кара- 
Кумского канала, что даст возмож
ность уве.тичить сбор в республике 
тонковолокнистых сортов хлопка.

Первый заместитель Председателя 
Совета Министров Украинской ССР 
И. С. Сенин в начале своего высту
пления сообщил, что на Украине за 
5 месяцев текущего года задание по 
производительности труда перевы
полнено предприятиями всех сов
нархозов и министерств. В респуб- 
■лике изо дня в день растет инициа
тива и активность трудящихся, 
изыскивающих дополнительные ис
точники расширения производства. 
Все более ощутимые результаты 
приносит'Соревнование коллективов 
предприятий и строек за выполне
ние заданий семилетнего плана в 
пять — шесть лет.

Оратор отмечает, что одним из 
самых мощных резервов в этом де
ле является расширение производ
ства на действующих предприятиях 
с меньшими затратами средств, чем

при новом строительстве. Крупней
ш ая в республике трикотажная фаб
рика имени Розы Люксембург, на
пример, решила дополнительно вы 

пускать 10 миллионов трикотажных 
изделий и 600  тысяч метров искус
ственного меха в год. Для этого на 
расширение мощностей здесь потре
буется израсходовать около 6 мил
лионов рублей. На новое строителс- 
ство нужно было бы израсходовать 
в пять —  шесть раз больше.

Тов. Сенин отметил, что Госстрою 
необходимо в ближайшее время ко
ренным образом пересмотреть типы 
и конструкции строительных машин, 
подобно тому, как перестраивается 
в настоящее время ме.ханизация 
сельского хозяйства.

Оратор предлагает установить бо
лее высокие темпы развития трико
тажной промышленности. Свое пред
ложение он аргументирует тем, что 
капитальные затраты в трикотаж
ном производстве на тот же объем 
продукции примерно вдвое меньше, 
чем в текстильном. Кроме того, три
котажные машины по сравнению со 
ткацкими станками расходуют по 
весу на 10 процентов меньше пря
жи, в то время как прочность три
котажа выше, чем прочность мате
риалов, изготовленных на ткацких 
станках.

Председатель Государственного 
комитета Со'вета Министров СССР по 
автоматизации и машиностроению 
А. И. Костоусов в своем выступле
нии отмечает, что задача повышения 
производительности труда осущест
вляется во всех звеньях производст
ва, в частности, через определенную 
политику конструирования машин и 
совершенствования технологии. В 
промышленности нашей страны, го
ворит он, накоплен огромный опыт 
проведения работ по автоматизации 
и механизации отдельных процессов.
В связи с этим тов. Костоусов под
нимает вопрос о координации науч
но-исследовательских работ и всей 
технической политики.

Сохраняющееся ведомственное л о -  
строение институтов является неоп
равданным и порождает ненужный 
параллелизм в работе. Для устране
ния этого недочета предполагается в 
ближайшее время осуществить пе
рестройку технологических институ
тов машиностроения по принципу 
технологии и создать, например, ин
ституты по механической обработке 
и сборочным работам, по кузнечно
прессовым и термическим.процессам, 
литейным процессам и другим.

Институты, имеющие конструк
торский профиль, должны стать 
центрами координации технической 
политики в отношении создания ма
шин. В совнархозах необходимо ор
ганизовать, как правило, многоот
раслевые технологические институ
ты, которые должны координиро
вать деятельность с головными ин
ститутами.

Серьезного внимания требует 
развитие машиноствоения, создание 
нового парка машин. Например, за
мена физически и морально устарев
ших прядильных машин только на 
предприятиях Московского областно
го совнархоза позволит высвободить 
15 тысяч рабочих. Производитель
ность труда в ткацком производстве 
у нас ниже, чем в США. Это объ
ясняется тем, что в США удельный 
вес автоматических ткацких станков 
в 2,3 раза больше, чем у нас. Когда 
мы произведем замену механических 
ткацких станков автоматическими, 
то мы не только догоним, но и пе
регоним США по производительно
сти труда на одного ткача.

(ТАСС).

JB честъ П леиуяха  
Ц К  К П С С

За рычагами лебедки—  
коммунист Дадонов

Паровоз подает платформы с ле
сом под разгрузку. Первый вагон 
поставлен к мачте. Разгрузчик Ми
хаил Баштанов быстро зачокеровы- 
вает уже обвязанный проволокой 
лес, дает сигнал лебедчику. Подни
маются блоки. Пучок в 10— 12 ку
бометров сползает с платформы и с 
шумом сваливается в воду.

В Берегаевоком леспромхозе сплот
ка древесины на платформах и ме
ханическая разгрузка ■ ее прочно во
шли в жизнь.

Вто'рой год управляет лебедкой 
Л -19 Владимир Н ш олаевич Дадонов. 
За это время он хорошо овладел сво
ей профессией. Не было случая, что
бы разгрузка задержалась по вине 
ле'бедчика.

Когда механическая разгрузка 
древесины только осваивалась, на 
нижнем складе постоянно держали 
паровоз для подачи груженых ваго
нов к разгрузочным мачтам. А те

перь В. Н. Дадонов передвигает-ва
гоны при помощи лебе'Джи.

Коммунист Б. Н.- Дадонов известен 
в леспро'мхозе не только как хоро
ший производственник, но и как  об
щественник. Он секретарь пар
тийной организации железной доро
ги.

Участвуя в соревновании в честь 
июньского Пленума ЦК КПСС, пере
довой механизатор выполняет смен
ные задания на 150—^170 процен
тов, за смену разгружает по 50 ва
гонов, а это— 535 кубометров дре
весины, на 170 кубометров больше 
плана.

“ - Если будет лес, разгрузим и 
600  кубометров в смену, —  гово
рит передовой механизатор. —  Мы 
знае'М, что наш лес с нетерпением 
ждут на стройках семилетки, и за 
нами дело не станет.

С. ЧЕРНОВ.
Тегульдетсний район.

Успехи строителей
АСИНО. (По телефону). Коллек

тив машинно-дорожного отряда 
№  131 треста «Томлесже.чдорстрой», 
сооружающий цехи Асиновско'го до- 

 ̂ мостроительного ко'Мбйната и дру- 
может 1 гие объекты города, встретил июнь-

дать большой экономический эф- I ский Пленум ЦК КПСС досрочным 
фект. Например, имеется полная выполнением плана строительно-мон- 
возмо:кность сократить потребность I важных работ второго квартала.

Особенно хорошо работают маляр 
I .  Г. Левашова, штукатуры А. В. 
Карнаухова и В. М. Хорлаткина, 
плотник Е. К. Шеф, каменщик Е. П. 
Кононенко, строители' дорог Г. И. 
Данилин, Б. И. Воронов, Н. К. Со
кольников. Каждый из них дает еже- 
дневно по полторы иормь!,
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ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ 
в  НЬЮ-ЙОРК Ф. Р. КОЗЛОВА

Утром 28 июня из Москвы в 
Нью-Йорк на открытие выставки 
достижений Советского Союза в об. 
ласти науки, техники и культуры 
отбыл первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов. Вместе с ним вылете
ли председатель Президиума Верхов
ного Совета Узбекской ССР Я. С. 
Насриддинова, председатель Госпла. 
на РСФСР В. Н. Новиков, член кол
легии МИД СССР, заведующий отде
лом стран Америки А. А. Солдатов, 
заместитель заведующего отделом 
печати МИД СССР А. Я. Попов.

К Ф. Р. Козлову и его спутникам 
в Нью-Йорке присоединится заме
ститель министра внешней торговли 
И. Г. Большаков, уехавший туда не
сколько раньше.

Этим же самолетом в Нью-Йорк 
отбыли советские авиаконструкторы 
академик А. Н. Туполев, А. А. Ар
хангельский, С. М. Егер, группа со
ветских артистов и журналистов.

Ф. Р. Козлов и его спутники от
были на самолете «ТУ -114». Это 
220-м естная машина является са

мым крупным пассажирским самоле. 
том в мире. Воздушный лайнер 
сконструирован дважды Героем Со
циалистического Труда А. Н. Тупо
левым и снискал всеобщее восхище
ние на международной авиационной 
выставке в Париже.

Самолет «ТУ -114» впервые со
вершит беспосадочный перелет из 
Москвы в Нью-Йорк за 1 1 ,5 — 12 
часов. Во время нахождения в Нью- 
Йорке советсрий воздушный ко. 
рабль смогут осмотреть тысячи жи
телей Соединенных Штатов Амери
ки.

Перед отлетом Ф. Р. Козлов по 
просьбе московского ра^ио сделал 
следующее заявление:

—  Я убежден, —  сказал он, — 
что организация советской выставки 
в Ныо-Иорке и американской вы
ставки в Москве послужит делу 
сближения двух народов. Американ
ский и советский народы с каждым 
днем будут все лучше узнавать друг 
друга и сотрудничать в еще боль^ 
ших масштабах, чем в годы второй 
ш ровой войны.

(ТАСС).

З А М Е Ч А Т Е Л Ь Н Ы Й  
П Р А З Д Н И К  Ю Н О С ТИ

Митинг и гулянье молодежи на Центральном 
стадионе имени В. И. Ленина

Прибытие в Нью-Йорк 
Ф. Р. Козлова

НЬЮ-ЙОРК, 28  июня. (ТАСС). Се
годня в И  часов 11 минут по нью- 
йоркскому времени (в 18 часов 11 
минут по московскому времени) на 
самолете «ТУ -114», совершившем 
беспосадочный перелет из Москвы 
за И  часов 6 минут в Нью-Йорк, 
прибыли первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов, председатель Прези
диума Верховного Совета Узбекской 
ССР Я. С. Насриддинова, председа
тель Госплана РСФСР В. Н. Новиков, 
член коллегии МИД СССР А. А. Сол
датов и  другие. На борту советского 
само лета, в Нью-Йорк также при
были генеральный конструктор ави
ационной промышленности СССР 
А. Н. Туполев и заместитель гене
рального конструктора А. А. Архан
гельский.

В нью-йоркском аэропорту Айд- 
луайлд товарища Ф. Р. Козлова и со
ветских официальных лиц встречали 
посол СССР в США М., А. Меньши
ков, исполняющий обязанности по
стоянного представителя СССР при 
ООН Г. П. Аркадьев, постоянные 
представители социалистических 
стран при ООН. Товарища Ф. Р. Коз
лова и  сопровождающих . его лиц 
также встречали представители мэра 
Нью-Йорка ■Паттерсон и О’Брайен, 
советник президента США по куль
турным связям Р. Даулинг, пред
ставитель государственного департа
мента Максуини и другие.

Обращаясь к  Ф. Р. Козлову, пред
ставитель мэра города Нью-Йорка 
Паттерсон заявил: (

«Я приветствую' вас от имени го
рода Нью-Йорка. Ваш приезд на 
открытие советской выставки здесь 
и поездка вице-президента Н иксона' 
и сопровождающих его лиц на аме- 
рикавскую выставку в Москве спо
собствует делу мира с помощью тор
говли. Я желаю вашему превосходи
тельству успеха в вашей миссии».

Тов. Ф. Р. Козлов сделал на аэро
дроме следующее заявление:

—  Мы только что совершили не 
имеющий прецедента в истории бес
посадочный перелет из столицы Со
ветского Союза Москвы в Нью-Йорк 
на советском • турбо-лайнере 
«ТУ -114». Всего только 11 ча
сов назад мы были у себя дома, а 
сейчас, пока солнце не совершило 
еще и половины своего суточного 
пути, имеем приятную возможность 
приветствовать вас. Как видно, при

современном состоянии техники рас
стояние между нашими странами, 
расположенными в разных полуша
риях земного шара, как бы сокра
тилось, и возможность для взаим
ных встреч расширилась.

Я рад, что мне представилась воз- 
мо'жяость посетить ваш город, уви
деть ваш у замечательную страну. Я 
прибыл сюда, чтобы по поручению 
правительства СССР открыть завтра 
советскую выставку в «Колизее». 
Мы уверены, что советская выстав
ка в Нью-Йорке, равно как и аме
риканская выставка в Москве, ко
торая откроется через месяц, будут 
способствовать лучшему взаимопони
манию между нашими народами 
развитию дружественных отношений 
между Советским Союзом и Соеди
ненными Штатами, а, следовательно, 
и укреплению мира во всем мире. Я 
надеюсь, что советская выставка в 
«Колизее» поможет американцам со
ставить правильное представление о 
жизни и достижениях советского н а
рода в области экономического и 
культурного развития.

За время пребывания в вашей 
стране мы намерены ознакомиться с 
Нью-Йорком, совершить поездку в 
некоторые другие города Соединен
ных Штатов и побывать на про
мышленных предприятиях, а также 
ознакомиться с жизнью американцев.

Позвольте мне передать жителям 
Нью-Йорка и всему амерпкан'скому 
народу наилучшие пожелания и 
сердечный привет от себя лично и от 
всего советского народа.

Ликующая молодость вышла на 
улицы Москвы в воскресный день 
28  июня. Всюду звучали музыка п 
песни —  о Родине, родном народе, 
о великой партии Ленина.
■ ...Все новые и новые колонны 

молодежи вливались в бурлящий 
людской поток. Пролетарский, ^^Фрун
зенский, Ленинский, Киевский, Мо
скворецкий, Советский районы... 
Центр празднества —  Центральный 
стадион имени В. й . Ленина. Вся 
территория его укращена транспа
рантами, флагами, спортивными стя
гами. Большинство представителей 
районов столицы прибыло сюда в 
колоннах автошествий. Невольно 
вспомнился VI Всемирный Москов
ский фестиваль. Два года назад в 
такой же со.чнечный день с автома
шин, проследовавших через город, 
здесь сходили посланцы молодого 
поколения пяти континентов. Среди 
участников нынешнего праздника 
мы также видели юношей и девушек 
разных народов мира. Это были за
рубежные студенты, занимающиеся 
в вузах Москвы.

Программа массового гулянья на 
стадионе изобиловала спортивными 
встречами. В плавательном бассей
не выступали пловцы. Здесь же со
ревновались команды по водному 
поло. Живейший интерес у зрителей 
вызвали фигурное плавание, прыж
ки в воду. Состязались волейболи
сты, баскетболисты, акробаты, фех
товальщики, городошники... Они 
оспаривали звание чемпионов Дня 
советской молодежи.

К 5 часам вечера стали запол
няться трибуны Большой спортивной 
арены. На праздник юности прибыли 
участники проходящего в Москве 
Пленума ЦК КПСС. Присутствова.ти 
передовики промышленности, добив
шиеся высоких результатов в социа
листическом соревновании, участни
ки двия^ения за звания коллективов 
и ударников коммунистического тру
да, депутаты Верховных Советов 
СССР и РСФСР, Герои Советского 
Союза, Герои Социалистического 
Труда, общественные деятели, дея
тели культуры.

На дорожку стадиона выходят 
спортсмены добровольных спортив
ных обществ и молодежь районов 
столицы. Зрители горячо аплодиру
ют, приветствуя в их лице всех мо
лодых москвичей.

Волна бурных аплодисментов 
прокатилась по рядам, когда в пра
вительственной ложе появились то
варищи А. Б. Аристов, П. И. Беля
ев, Л. И. Брежнев, К. Е. Ворошилов, 
Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 
А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, 
Е. А. Фурцева, Н. С. Хрущев, П. Н. 
Поспелов, Д. -С. Коротченко, Я. Э.

☆
ЦЕХ ФЕНОПЛАСТА 

КЕМЕРОВО. На заводе «Кар
болит» заканчивается строительст
во крупно '̂о цеха по производству 
фенольно-фермальдегидных смол 
(фенопласта). Эти .искусственные 
смолы найдут применение для про
изводства пластмасс и в лакокра
сочной промышленности. Скоро 
цех будет сдан в эксплуатацию. 

На снимке: отделение производ
ства смол нового цеха.

(Фотохроника ТАСС).

Калнберзин, А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгин, К. Т. Мазуров, Б. П. Мжа
ванадзе, М. Г. Первухин, Д. С. По. 
лянский.

Напевно звучит фанфарный си
гнал. Командующий парадом заслу- 
лсенный мастер спорта СССР, ре
кордсмен мира Василий Кузнецов 
рапортует первому секретарю МГК 
ВЛКСМ Аркадию Сосину.

Краткой речью Аркадий Сосин 
открывает митинг, посвященный 
■Дню советской молодежи. От имени 
комсомольцев и молодежи столицы 
тов. Сосин сердечно приветствует 
присутствующих на празднике руко
водителей Коммунистической партии 
и Советского правительства.

В этот момент большая группа де
вушек под горячие аплодисменты 
собравшихся вручает цветы руково
дителям партии и правительства.

Аркадий Сосин передает затем 
братский привет молодежи великого 
Китая, всех стран социалистиче
ского лагеря, желает ей новых ус
пехов в строительстве социализма. 
Бурными аплодисментами встречает
ся здравица в честь славной со
ветской молодежи, в честь Комму
нистической партии и Советско-го 
правительства.

На флагштоке поднимается флаг 
нашей Родины. Звучит Гимн Совет
ского Союза. Волнующее зрелище 
представляют тысячи голубей и 
воздушные шары, устремившиеся 
ввысь.

Вносится знамя Московской город
ской комсомольской организации. 
Его сопровождают офицеры-асси
стенты и представители молодежи. 
Все встают.

С речами выступают рабочий 
Первого государственного подшип
никового завода Лев Аляпин и сту
дентка Московского энергетического 
института Ирина Розанова. В словах 
рабочего и студентки выражены 
стремления молодых советских лю. 
дей к миру, дружбе между народа
ми, желание воплотить в жизнь 
мечту многих поколений —  постро
ить коммунистическое общество. От 
имени Московского городского коми
тета партии молодежь приветствует 
и поздравляет с праздником первый 
секретарь МГК КПСС В. И. Устинов. 
Он желает молодежи новых успехов 
в жизни и труде.

С огромным подъемом участники 
митинга принимают письмо Цент, 
ральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Затем началось ' торжественное 
шествие колонн молодежи. Это был 
яркий, красочный -парад —  демон
страция трудовых побед юности сто. 
лицы.

В программу праздника были 
вк.лючены также многочисленные 
спортивные соревнования. В заклю
чение состоялись футбольный матч 
сборных команд ветеранов Москвы и 
Ленинграда и велогонка с выбыва. 
нием.

До позднего вечера на территории 
Центрального, стадиона продолжа
лось гулянье. Играли духовые ор
кестры, проводились массовые 
игры, танцы. Выступали масте
ра искусств, участники художе
ственной самодеятельности. Моло. 
дежь встречалась с писателями, поэ
тами, композиторами.

В одиннадцать часов вечера над 
стадионом рассыпались гирлянды 
фейерверка. Разноцветные огни 
озарили счастливые лица юношей и 
девушек, так хорошо, так весело 
отметивших свой праздник —  День 
советской молодежи.

(ТАСС).

Ухаживать за посевами тщательно, по-хозяйски
.☆  ☆

Химическая прополка посевов 
кукурузы

Корнилове. (По телефону). По
кукурузной плантации движется 
бензовоз. Он оборудован распылите
лем и шлангом. Из восьми, отвер- 
■стий далеко бьют струйки... Механи
заторы Корниловской РТС ведут 
химическую прополку растений в 
колхозе «Путь социа.чизма» Томско
го района. В цистерне бензовоза — 
раствор препарата ДУ-2,4 из рас
чета шесть килограммов на два к у 
бометра воды. Этого количества до
статочно для обработки четырех гек
таров.

“  Так оборудовать бензовоз мо
гут и в других ремонтно-техниче
ских станциях и колхозах области, 
— рассказывает агроном М. А. Диа- 
нов. —  Следует лишь снять по од
ному колесу ICO скатов. Тогда маши
на, хорошо пройдет по междурядьям. 
Химическая прополка посевов куку
рузы удобна и недорога.

Коллектив Корниловской РТС, 
применяя химическую прополку, 
окажет большую помощь кукурузо
водам своей зоны в уходе за «ко
ролевой полей».

Томский район.

Комиссия принимает посевы
ТУГАН. (По телефону). В колхозе 

«Прогресс» прошла проверка со
стояния яровых зернобобовых ку.чь- 
тур, занимающих массив 2 .625  гек
таров. Комиссия, возглавляемая 
главным агрономом инспекции по 
сельскому хозяйству Г. Аносовым, 
приняла посевы с хорошей оценкой. 
Вместе с тем было установлено, что 
на отдельных участках сорнж и глу

шат всходы. Правление колхоза на
метило повести химическую борьбу с 
сорняками и приобрело необходимое 
количество Ядохимикатов.

В борьбе с сорняками применяется 
сельскохозяйстБенная авиация. С 
самолета будет произведена химиче
ская пропогю  на площади 700 гек
таров.

Н. САЧКОВ.

Закладывается силос

На поля колхоза 
Парбигского района 
уборочный комбайн, 
силос озимая рожь

имени .Денина 
вышел силосо- 
Убирается на 

Будет заложена
зеленая масса 
ров.

е площади 28 гекта-

На колхозных сенокосных угодьях 
после частых дождей поднялась гу
стая трава. Колхозные механизаторы 
выводят тракторные сенокосилки. 
Начинается косьба дикорастущих 
трав на сено.

☆  ☆

Коммунисты обсуждают вопрос 
о заготовках кормов

ТУГАН. (По телефону). Коммуни
сты колхоза имени Мичурина на от
крытом партийном собрании обсуди
ли задачи по заготовке кор’мов. Они 
решили сосредоточить массово-поли
тическую работу на местах заготов
ки кормов, организовать соревнова
ние за систематическое перевыпол
нение норм выработки каждым кол

хозником. Многие коммунисты и 
комсомольцы будут работать на се
ноуборочных машинах.

Колхоз перевел часть коров на 
силосный тип кормления, зимой все 
дойное стадо будет переведено на 
силосный тип кормления. Силос бу
дет заготавливаться в основном на
земным способом.

За кукурузой ухаживают с любовью
Коммунист Петр Вашутин возгла

вил звено кукурузоводов в колхозе 
«Заветы .Денина» Кожевниковского 
района. По примеру Михаила Сажи- 
на и Николая Мануковского он ре
шил полностью механизировать воз
делывание кукурузы на 123 гекта
рах. Кукурузу посеяли квадратно- 
гнездовым способом. Как только по
явились всходы, все посевы заборо
нили. После этого растения дружно 
пошли в рост.

Петр В атутин не упустил лучше
го срока первой междурядной обра
ботки. На днях он закончил первую 
междурядную обработку всех куку
рузных полей.

Всего в колхозе «Заветы Ленина» 
посеяно 253 гектара кукурузы. Она 
растет быстро и обещает дать высо
кий урожай зеленой массы.

В. КОРНЕЕВА.

Обработка посевов кукурузы к льна
КРПЕОШЕИНО. (П. твлафину). Ку-

курузоводы колхоза «Искра» завер
шили боронование кукурузы на 
площади 195 гектаров. Прошедший 
на днях дождь благоприятно сказы
вается на росте кукурузы. Всюду 
появились хорошие и четкие квад
раты. Кукурузоводы ведут .между
рядную обработку посевов.

I В колхозе «Победа» приступи.чй к 
мотыжению 'льна. Дея промотыжен 

|н а  площади 135 гектаров. Одновре- 
' менио растения подкормлены ка.тий- 
ной солью.

I Б колхозе имени Жданова лен про
мотыжен почти на всей площади по
сева. Часть его подкормлена мине
ральными удобрениями.

М. КУРОЧКИН.

Заявление Министра иностранных дел СССР 
А. А. Громыко о Женевском совещании 

министров иностранных дел,
в  связи с бО'Льшим интересом, 

который проявляется в нашей стра
не к  работе Женевского совещания 
министров иностранных дел, и в 
связи с по.чучением запросов на 
этот счет от представителей печати 
Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко выступил с заявле
нием как  о положении, которое сло
жилось к концу первого этапа рабо
ты совещания, так и о его перспек
тивах. Заявление А. А. Громыко 
связано также с тем, что в заявле
ниях некоторых других участников 
nepeiroBopoB, сделанных ими по воз
вращении из Женевы, особенно в 
выступлении государственного сек
ретаря США, имело место тенденци
озное освещение хода переговоров и 
позиции Советского Союза.

В начале своего заявления 
А. А. Громыко подробно остановил
ся на первых неделях работы Ж е
невского совещания, которые в ос
новном были посвящены рассмотре
нию вопроса о мирном договоре с 
Германией, и на позиции западных 
держав по этому вопросу.

Разумеется, заявляет Министр 
иностранных дСл (XXIP, отрицатель
ное отношение западных держав к 
заключению мирного договора с 
Германией не означает, что этот 
вопрос может считаться исчерпан
ным. «Мы считаем, —  заявил Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев 19 И10НЯ 1959 года, 
—  что наилучшим решением этой 
задачи было бы заключение мирно
го договора с общегерманским пра
вительством или другим полномоч
ным органом, который представлял 
бы всю Германию. Если, одаако, не 
удастся заключить мирный договор 
на такой основе, то он должен быть 
подписан с двумя ныне существую
щими суверенными германскими го
сударствами. Б случае, если агрес
сивные и реакционные круги вос
препятствуют заключению мирного 
договора и с двумя германскиш  го
сударствами, то не остается ничего 
другого, как подписать мирный до-< 
говор с Германской Демократической 
Республикой».

В последние недели, говорится в 
заявлении, совещание сосредоточило 
свое внимание на втором вопросе, 
стоящем в повестке дня, а именно—  
берлинском, но в результате пози
ции, занятой министрами западных 
держав, не удалось достигнуть дого
воренности о радикальном решении 
проблемы Западного Берлина.

рерыва в работе Женевского сове
щания внести новые предложения 
по берлинскому вопросу, которые 
предусматривают, что четыре держа
вы —  СССР, США, Англия и Фран
ция —  заключат временное согла
шение о Западном Берлине, рассчи
танное на определенный период.

Остановившись подробно на новых 
советских предложениях по берлин
скому вопросу, А. А. Громыко обра
тил особое внимание на неправиль
ное их толкование, с которым неред
ко приходится сталкиваться на За
паде и  которое, к  сожалению, мож
но слышать и от государственных 
деятелей западных держав. Ми
нистр иноетра'нных дел СССР отме
чает, что критики советских пред
ложений доходят до того, что ста
раются приписать CoBCTCKOiMy Союзу 
намерение «поглотить» Западный 
Берлин, лишить его жителей «свобо
ды». Такого рода странные утверж
дения содержались, в частности, в 
речи К. Гертера, с которой он вы
ступил по радио, вернувшись из 
Женевы в США. Нужно ли говорить, 
что подобные рассуждения не содер
жат ни грана правды, и они никак 
не могут свидетельствовать о ж е
лании объективно осветить позицию 
Советского Союза.

нием ту роль, которую взяло на се
бя правительство ФРГ. Имеется впол
не достаточно оснований для того, 
чтобы убедиться, что правительство 
ФРГ направило в Ж еневу свою де
легацию с инструкциями —  чинить 
как М0Ж1Н0 больше затруднений в 
работе совещания министров и  по
мешать принятию им каких-либо 
положительных решений.

ЦоскО'Льку три западные державы 
упорно отказывались пойти на то, 
чтобы,, изживший, с^бя оккупацион
ный' режим в' Западном Берлине был 
устранен уже теперь. Советское пра
вительство в интересах достижения 
соглашения решило незадолго до пе-

Характеризуя положение, сло
жившееся на Женевском совещании, 
Министр иностранных дел СССР 
отмечает, что в развернувшейся на 
нем дискуссии по вопросам о мир
ном договоре и о Западном Берлине 
как в зеркале отра.зились две линии 
в политике бывших участников ан
тигитлеровской коалиции в отноше
нии Германии.

Должна ли быть подведена черта 
под второй мировой войной Б Европе, 
должно ли быть обеспечено развитие 
Германии, как независимого миролю
бивого и  демократического государ
ства? Советский Союз, заявляет 
А. А. Громыко, дает положительный 
ответ на этот вопрос. Именно поэто
му он предлагает безотлагательно 
подготовить и заключить мирный 
договор с Германией, а в нынешних 
условиях это означает заключение 
такого договора с двумя германскими 
государствами, и этим путем решить 
вопрос о Западном Берлине в инте
ресах мира и  уменьшения напря
женности.

В по'Следние дни, подчеркивается 
в заявлении А. Д. Громыко, Бонн 
дал новую' иллюстрацию своей об
струкционистской политики, приняв 
решение о проведении 1 июля выбо
ров президента ФРГ в Западном Бер
лине, хотя известно, что ФРГ ника
кого отношения к  Западному Берли
ну не имеет. Зачем понадобилась 
такая демонстрация, которал к тому 
же приурочена к  моменту, когда во
прос о Западном Берлине находится 
в повестке дня переговоров в Жене
ве? Конечно, не для того, чтобы 
облегчить ход переговоров, а для 
того, чтобы внести обострение в ра
боту Женевского совещания.

Женевское 'совещание министров 
было отложено до 13 июля по жела
нию министров иностранных дел 
США, Англии и  Ф1ран1ции. Говоря о 
причинах, побудивших западные 
державы выступить с предложением 
о трехнедельном перерыве в работе 
Женевского совещания, А. А. Гро
мыко указывает, что эти причини, 
очевидно, следует искать не в са
мом ходе переговоров. Судя по все
му, этот перерыв был запланирован 
правительствами США, Англии и 
Франции заранее, и  они искали 
лишь повода, чтобы объявить об 
этом.

Иной ответ дают западные держ.а- 
вы. Их, по-видимому, больше устра
ивает ньгнешнее положение в Герма
нии, поскольку оно создает благо
приятные условия для превращения 
Западной Германии в ракетно-атом
ную базу НАТО, превращает Запад
ный Берлин в постоянную раковую 
опухоль на теле Германии и  Евро
пы.

Министр иностранных дел СССР 
отмечает, что нельзя обойти молча-

Какой вывод можно сделать из 
того факта, что пока не удалось до
стигнуть соглашений по важным во- . 
просам, для рассмотрения которых 
было созвано совещание министров 
HHOCTpaiHHbix дел?

Правительство СССР полагает, 
что вывод может быть только^один: 
необходимы дальнейшие усилия со 
стороны всех представленных на 
Женевском совещании госуда<рств в 
целях урегу.тирования нерешенных 
международных проблем. По нашему 
мнению, отмечает А. А. Громыко, 
есть отправные точки, которые поз
воляют надеяться на положительное 
завершение работы Женевского сове
щания, если, конечно, наши партне
ры не имеют намерения топтаться на 
месте и вести переговоры с позиций 
сохранения «холодной войны». Что 
касается Советского правительства, 
то оно по-прежнему будет прила
гать все усилия, чтобы достигнуть 
взаимоприемлемых решений по воп
росам, обсуждаемым на Женевском 
совещани’т.

(ТАСС).

ДОСРОЧНО
Колхозники Кривошеинского рай

она досрочно выполнили полугодовой 
план закупки яиц. Государству про
дано 675 тысяч штук яиц, что со
ставило 130 процентов к плану.

Колхозы Бакчарского района про
дали государству в текущем году 
409 тысяч штук яиц, выполнив 
полугодовой план на 104 ,9  процен
та.

Иервъжлхя: 
JB области

Колхозы, колхозники, рабочие и 
служащие Томского района первыми 
в области выполнили полугодовой 
план заготовок и закупок мяса и 
шерсти.

Б МОЛАНОВО СТРОИТСЯ 
НОВАЯ ШКОЛА

Ведется строительство новой 
двухэтажной кирпичной средней 
школы в с. Молчаново на 440  уча
щихся. Здесь будут сооружены: 
учебная мастерская, площад
ка для занятий на открытом воз
духе, метеорологическая станция, 
плодово-ягодный питомник, зоологи
ческая площадка, участок овощных 
культур и саженцев.

В. МАЙКОВ.

В Томском электромеханическом 
институте инженеров железнодорожного 

транспорта
НОВЫЙ ОТРЯД 

СПЕЦИАЛИСТОВ
На всех фамультетах инсти. 

тута закончила1Сь защита ди- 
пломных проектов. Государст
венные экзаменационные ко
миссии присвоили ивалифика- 
цию инженеров путей со^ще- 
ння 363 студентам. Это самый 
большой выпуск специалистов 
за все время существования 
института.

Молодые специалисты на
правляются на работу на же
лезные дороги Урала, Сибири и 
Казахстана.
НА ПРОИЗВОДСТВЕННУЮ

ПРАКТИКУ
После окончапия экзамена

ционной сессии на производст
венную прантику выехали сту. 
денты-третьекурсники. Сту
денты-механики изучат тех
нологию производства на пере
довых предприятиях промыщ- 
ленности и транспорта. Буду
щие ииженеры-тепловозники

проведут 10 недель на Пензен
ском дизелестроительном и Му
ромском тепловозосгроитель- 
ном заводах.

ЛАБОРАТОРИИ
ПОПОЛНЯЮТСЯ 

ОБОРУДОВАНИЕМ 
В лаборатории кафедры «Ло

комотивы и локомотивное хо
зяйство» заканчивается монтаж 
высоковольтной камеры тепло
воза, установлены холодильни
ки тепловозного двигателя и 
два генератора для испытания 
контактеров и реле. В автотор. 
мозной лаборатории намечается 
ввести в действие мощный ком
прессор, а также новый испы
тательный стенд для проверки 
воздухораспределителей, пере- 
даетый институту локомотив
ным депо станции Тайга. В ва
гонной лаборатории устанавли
вается новая автоматическая 
сцепка, полученная с Нижне
тагильского завода. Все это 
позволит улучшить учебный 
процесс, организовать дополни
тельные научные исследования.

Н О В Ы Й  З А В О Д
В поселке Федоровке Молчанов- 

ского района строится крахмаль
ный завод. Сейчас ведутся земя- 
ные работы, закладывается фун

дамент. На строительстве работает 
бригада И. И. Бауэра. Ежеднев
ные задания она выполняет на 140 
процентов.

По сл едам  н а ш и х  в ы ст упл ений
в  № 137 газеты «Красное Зна

мя» в разделе «Короткие сигна
лы» было опубликовано пись. 
МО Н. Тобвлжина, в котором 
рассказывалось о плохом об. 
служиванйи пассажиров работни. 
ками пристани поселка Могочино, 
о грубом отношении со стороны 
дежурных пристани к пассажирам.

Начальник пристани ' Могочино 
тов. Руль сообщил редакции,, что 
факты подтвердились. Корреспон
денция То'болжина обсуждена на 
производственном совещании. 
Приняты меры к улучшению об
служивания пассажиров.

За грубое отношение к пасса
жирам диспетчеру М. В. Алистра. 
товой объявлен строгий выговор, 
диспетчеру В. В. Плотникову — 
выговор.

„Без четкой 
перспективы*'

Под таким заголовком в нашей 
газете 4 июня была опубликова
на статья, в которой отмечались

серьезные недостатки в работе 
Ергайского леспромхоза.

Как сообщил редакции замести
тель начальника комбината «Том- 
лес» тов. Каленик, по комбинату 
издан приказ, в котором намечены 
меры по улучшению работы пред
приятия. Большинство из этих мер 
осуществлено.

В частности, закончена переба
зировка четырех мастерских участ
ков Ергайского лесопункта на но
вые, более благоприятные для ле
соразработок места; проведены до
рожно-строительные работы, обес
печивающие нормальную работу 
предприятия летом, определяются 
места для работы участков зимой 
и летом 1960 года. Пересмотрена 
расстановка рабочих, восстановле
ны валочно-трелевочные звенья 
на заготовке и подвозке леса, на 
верхних складах Красноярского 
лесопункта укомплектованы 6 
бригад по 1 2  рабочих в каждой. 
Мастера тт. Бугаков и Смиченко 
переехали на постоянное житель
ство в поселок лесопункта на 25-м

километре узкоколейной дороги. 
На вновь открытом мастерском 
участке в поселке Старый Ергай 
организовано общественное пита
ние.

•Штрафы вместо леса*
Под таким заголовком в нашей 

газете от 3 июня была опубликова
на корреспондегщия, в которой от
мечалось, что на ряде рейдов 
Усть-Чулымской сплавной конторы 
многие баржи очень долге про
стаивают под погрузкой.

Как сообщил редакции началь
ник отдела сплава комбината 
«Томлес» тов. Ширяев, коррес
понденция обсуждена во всех по
грузочных бригадах конторы, на
мечены меры по устранению 
сверхплановых простоев судов под 
погрузкой.

В последнее время простои су
дов под погрузкой значительно со
кратились, большинство барж гру
зится досрочно. Коллектив конто
ры досрочно вьшолнил июньский 
план.

rTrv-i.f;■;айМ
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Молодость поет, молодость идет вперед...
На областном фестивале молодежи и студентов

Звучат фанфары, 
льются песни

Празднично было в Томске в дни 
второго областного фестиваля моло
дежи и студентов. Всюду транспа
ранты, флаги, вымпелы, гирлянды 
цветов. Множество юношей и деву
шек в красочных костюмах.

После шести часов вечера в суббо
ту участники фестиваля стройными 
колоннами двинулись по централь
ным улицам города, прошли мимо, 
трибун площади Революции, запол
нили стадион «Труд». Сотни знамен. 
TpaHcnapaiHTbi отражают специфику 
каждого района. Кожевниковцы несут 
эмблему с изображением колхозника 
и колхозницы в обрамлении ко
лосьев и стеблей кукурузы  с почат-, 
ками. Особенности хозяйственного 
развития Александровского района 
выражены в костюмах участников 
фестиваля —  идут нефтяники, охот
ники, рыбаки...

Начинается торжественная часть 
фестиваля. Звучат фанфары.. Секре
тарь обкома комсомола тов. Коньков 
во вступительном слове рассказыва
ет о трудовых успехах, которьши 
молодежь встретила свой праздник.

Перед участниками фестиваля вы 
ступает секретарь 0i6KOiMa КПСС тов. 
Лукьяненок. Он тепло приветствует 
участников областного фестиваля.

В торжественной тишине, прово
жаемый тысячами глаз, взивается 
ввысь голубой флаг фестиваля с 
эмблемой голубя мира.

Хор из 500  человек запевает пес
ню «Широка, страна моя родная». 
Ее подхватывают все. Затем участ
ники и зрители исполняют «М^рш 
коммунистических бригад»..

Фестивальные
вечера

Кажется, никогда на улицах Том
ска не было столько народа. Вечера
ми 27  и 28  июня тысячи томичей 
заполнили центральные улицы го
рода.

В субботу одним из центральных 
мероприятий фестиваля был карна
вал в городском саду. Все здесь в 
праздничном убранстве —  разно
цветные флажки, гирлянды из элек
тролампочек, красочные плакаты. 
Гремит веселая музыка.

Внимание зрителей привлекли ат . 
тракционы —  уженье «рыбы» из 
пруда и  другие массовые игры, 
проводившиеся в разных уголках 
сада.

Около киоска универмага — 
большая очередь; здесь запасаются 
масками и воздушными шарами те, 
кто не сделал этого раньше.

На открытой эстраде и в летнем 
театре выступали участники худо
жественной самодеятельности.

Вот на сцене коллектив самодея
тельности из Колпашевского района. 
Он привез на фестиваль много хоро
ших подготовленных номеров. Юно
ши и девушки с Кетского лесозавода 
исполняют созданные в коллективе 
«Частушки о семилетке». Под сво. 
дами театра звучит:

Звени, баян, и  пой, баян,
О счастье наш ей'ж изни,
Мы славим семилетний план —^
Программу коммунизма...
На открытой эстраде —  другой 

концерт. Выступает один из лучших 
коллективов художественной само, 
деятельности —  коллектив Томско
го электролампового завода. Концерт 
идет С большим успехом —  каждый 
выступающий награждается громом 
аплодисментов.

Когда стемнело, на аллеях сада 
начался карнавал.

А на щ осиекте им. Ленина продол
жается фестивальное гулянье. Но 
вот гуляющие расступаются, и по 
проспекту по направлению к пло
щади Революции проходит автокон- 
ная кавалькада. Она отражает раз. 

пые этапы жизни советской молоде
жи: участие в гражданской войне, 
в строительстве социализма, участие 
в Ве.чикой Отечественной войне, 
восстановлении и развитии народно, 
го хозяйства, освоении целинных 
земель...

В по.тночь в синее небо над 
Томском взлетели десятки разно-
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Колонна участников II областного фестиваля молодежи и студентов проходит по ynHna'VT г. To'iiCKa.

цветных ракет —  это праздничный 
фестивальный фейерверк.

Гулянье в честь II областного фе_ 
стиваля молодежи и студентов про
должалось и в воскресенье, 28 
июня.

Творчество
юных

Выставка нзобразительного ис
кусства и технического творчества 
молодежи, посвященная областному 
фестивалю, была разнообразной и 
интересной.

Привлекала внимание зрителей 
развернутая схема телевизора 
«Авангард-55». Изготовили ее уча
щиеся 15-й группы Томского техни
ческого училища №  2 А. Разин и 
В. Торубаров. Выполнена схема 
очень четко. Не уступает ей в этом 
схема телевизора «Ленинград», ко
торую сделали учащиеся 13-й 
группы того же училища В. Краков 
и В. Смычков.

Хороша действующая модель печи 
для покрытия медной проволоки 
эмалью. Этот небольшой, но доволь
но сложный механизм изготовила 
группа учащихся Томского техниче
ского училища М  1 .

А рядом уже не модель, а настоя
щее приспособление для шлифовки 
кулачков токарных патронов. Над 
ним трудились учащиеся группы 
№  2 Томского горнопромышленного 
училища №  1 .

Модель нагревательной печи, ра
ботающей на жидком топливе, изго. 
товили учащиеся 1 1 -й группы тех
нического училища №  1 .

Модель действующего земснаряда 
выполнена так мастерски, что ка
жется на палубе ее вот-вот появятся 
люди, управляющие этой умной и 
сильной машиной. Это —  работа 
учащихся ремесленного училища 
№  2 города Томска.

Вот целый парк маленьких ме
таллорежущих станков. Это все—  
действующие модели. Их сделали 
учащиеся технического училища 
№ 1 , члены кружка технического 
творчества.

Действующую модель молота из
готовили учащиеся группы №  З-б 
ремесленного училища №  2 .

Интересны экспонаты, представ
ленные горнопромышленным учили
щем iNl 1. Это в основном приспо
собления для различных операций 
обработки металла.

На выставке имеется ряд стен
дов, на которых представлены все
возможные инструменты, изготов
ленные руками учащихся ремеслен
ных и технических училищ.__

Среди работ фотолюбителей наи
более удачны «Лыжня в сосновом 
бору» Нечаева, снимки Кузнецова 
«Сибирский пейзаж», «Возвращение 
е поля», «На рыбную ловлю», «На 
притоках Томи». Хороши снимки 
Шампарова «Ночью над рекой», 
«Интересная книга», Лиморенко 
«Маленькая хозяйка», Нечаева «Вот 
это колеса!».

Спортивные 
выступления 

в дни фестиваля
Спартакиада Томской области в 

честь II областного фестиваля моло
дежи открылась массовыми гимна
стическими упражнениями воинов 
Томского гарнизона. Упражнения 
гимнастов доставили большое удо
вольствие зрителям, до отказа за
полнившим трибуны стадиона 
«Труд». Гром аплодисментов 'а з -  
дался на трибунах, в ''” '  ’Ы
на зеленом поле стад 
ли слова «Слава КПС

После торжественно, 
фестиваля начались 
по легкой атлетике. Kt 
временно являются и со 
ми на первенство облает

Студент II курса полит 
го института Ю. Черкасов 
рекорд Томской Области 
НИИ молота, показав р 
46 м 01 см. Второе место 
эксрекордсмен области В. Ь 
(госуниверситет) с резул 
45 м 38 см, третьим был В. Ь 
(пединститут), —  43 м 19 см.

В острой борьбе были проведены 
эстафеты 4 X 1 0 0  м для мужчин и 
женщин. У женщин бег повела 
команда пединститута, но на треть-

этапе вперед вышла Маслова 
(госуниверситет), а на четвертом 
этапе Е. Орлова закрепила победу 
этой команды. Результат этой коман
ды —  51 ,4  сек. Всего на одну де
сятую секунды отстала команда пед
института. Третье место заняла 
команда политехнического институ
та —  53,3  сек.

Y мужчин уверенную победу 
одержали политехники, показав ре
зультат 44 ,3  сек. Второе место за
няла команда общества «Труд»-1 с 
результатом 46 ,2  сек. Команда гос- 
университета была снята за наруше
ние правил передачи эстафеты. Три 
спортсмена показали результат 
17 сек. в беге на 110  м. Чемпио
ном области стал Акимов (политех
нический институт). Второе место 
занял Долгих (пединститут) и третье 
—  Облицов (мединститут). Еще од
ну победу Акимов одержал в сорев
нованиях по тройному прыжку —  
13 м 37 си. Второе место занял 
также представитель политехниче
ского института Руденко —  12 м 
65 см.

Звание чемпионки области по 
прыжкам в высоту с разбега завое
вала студентка пединститута Доли
нина с результатом 145 см. Второе 
место заняла Приходько (политех
нический институт) —  135 см и 
третье —  Милосердова (пединсти
тут) с так1Ш же результатом.

Победите.тзм в соревнованиях по 
спортивной ходьбе на 10 км стал 
Рубенис (пединститут) —  48 мин. 
17 ,8  сек.

I

Участники II областного фестиваля на стадионе «Труд»,

Очень интересными соревнования
ми первого дня был бег на 5 .000  м. 
Сначала вперед вышел представи
тель общества «Труд» —  один из 
сильнейших бегунов области Юдин. 
По пятам за ним бежал студент- 
политехник Францис. На последнем 
круге Францис вышел вперед и фи
нишировал с результатом 15 мин. 
13,2  сек. Юдин проиграл ему пять 
секущ . Третье место занял Черно- 
муренко (гарнизонный Дом офице
ров).

Во второй день были достигнуты 
лучшие результаты области в сезо
не Г959 гола в беге на 3 .0 0 0  м с 
препятствиями и в беге на 400  м. 
На первой дистанции победил Нама- 
конов (по.титехнический институт) 
—  9 мин. 2 5 ,6  сек., на второй —  
Смиренский —  спортсмен этого же 
ш етитута (51 ,3  сек.).

В перерыве футбольного матча
мск —  Свердловск были проведе- 

финальные забеги на 100 м. 
тае чемпионов об.части завоевали 
'■смены пединститута Ильин с 
татом 11 ,2  сеас. и Мака- 

—  12,9  сек. Соревнования в 
200 м с барьерами выиграл

...их (пединститут), показав ре
зультат 28 ,2  сек.

В соревнованиях по прыжкам в 
длину разыгралась острая борьба 
между Дорониной (университет) и 
Шкуратовой (пединститут). В фина
ле Шкуратова' показала лучший ре
зультат —  4 м 98 см и заняла пер
вое место. Проиграв пять сантимет
ров, второе место заняла Доронина.

Победу команды педагогического 
института после двух дней соревно

ваний завершил Иванов, вышедший 
на первое место в соревнованиях по 
метанию диска— 42 м 57 см. Второе 
место занял Шамшур (общество 
«Труд»)* —  41 м, 5 см и третье —  
Ковязин (университет) с результа
том 39 м 42  см. Второе место за
нимает политехнический институт и 

третье —  университет.

Победители
футбольных
соревнований

На стадионе «Динамо» два дня 
шли игры на кубок по футболу. Ро
зыгрыш проходил по двум группам. 
В первой группе к  финальным иг
рам были допущены команды' «Ди
намо», «Красная звезда», военного 
училища и гарнизонного Дома офи
церов, во второй группе —  команда 
лесоперевалочного комбината, «Мо
тор», манометрового завода и вто
рая команда гарнизонного Дома офи
церов.

Перед играми для всех команд 
была проведена эстафета 11 X 1 0 0 .
В первой группе ее выиграла коман
да гарнизонного Дома офицеров, во 
второй —  команда «Мотор».

В результате проведенных игр в 
финал первой группы вышли коман
ды гарнизонного Дома офицеров и 
военного училища. Со счетом 2 :0  
выиграла команда гарнизонного До
ма офицеров.

По второй группе в финал' вышли 
команды «Мотор» и манометрового 
завода.'Встречу со счетом 2 :1  выиг
рала команда «Мотор».

По окончании игр командам гар
низонного Дома офицеров и «Мо
тор» были вручены переходящие 
кубки и памятные вымпелы. Все 
игроки команд награждены дипло
мами.

Заключительные
концерты

Вчера в областном драматиче
ском театре для участников фести
валя и  в летнем театре городского 
сада для населения г. Томска со
стоялись заключительные концерты 
областного фестиваля, на которых 
выступили лауреаты фестиваля. _

Полошить нонец холодной войне
Массовый митинг и демонстрация в Лондоне

ЛОНДОН, 29 июня. (Корр. 
ТАСС). «Положить конец холодной 
войне», «Немедогеяно начать пе
реговоры на высшем уровне», «За
претить Hnetpnoe оружие» — под 
такими лозунгами прошла вчера 
в Лондоне массовая демонютрация 
сторонников мира, проведенная 
по инициативе Английокого коми
тета защиты мира. С утра в столи
цу Англии для участия в демонст
рации прибыли тысячи трудящих
ся из разных частей страны — 
ма'шинос'дроители Шеффилда, тен- 
стильщики Ланкашира. го(реяки 
Уэльса и Йоркшира, судостроите
ли Глазго, транспортные рабочие, 
учителя, люди самых различных 
профессий и политических убежде
ний, объединенные единственной 
целью — покончить с холодной 
войной, избавить человечество от 
нависшей над ним угрозы ядерной 
войны.

Выстроившись в колонку в Гайд- 
па)рке, демонстранты прошли по 
центральным улицам Лондона к 
традиционному месту антивоенных 
митингов — Трафальгарской пло
щади. Над демонстрацией — лес 
разноцветных плакатов; «Моло
дежь требует м;ира», «Шотландия 
говорит: не допустим строительст
ва баз водородного оружия», «По
кончить с ядерными испытания
ми», «Провести совещание глав 
прав1ительств», «Восточная Ан
глия заявляет: никаких ракетных 
баз» и т. п.

В рядах демонстрантов преобла
дает молодежь. Вместе с англий
скими гражданами идут африкан
цы, индийцы, французы, новозе
ландцы, австралийцы, киприоты. 
Слышатся антивоенные пески на 
языках многих на(родов.

Колонна широким потоком вли
вается на Трафальгарскую пло
щадь. Начинается митинг, кото
рый открывает президент Англий

ского комитета защиты мира изве
стный юрист Д. Н. Притт. Перед 
участниками митинга выступают 
помощник генерального секретаря 
Объединенного профсоюза маши
ностроителей Эрнест Робертс, 
председатель Английского комите
та защиты мира Гердон Шаффер, 
бывший генеральный секретарь 
национального профсоюза горня
ков 'Артур Хорнер, представитель 
шахтеров Уэльса РШчард Вимиш, 
црезидант-и1Сполнитель Всемир
ного Совета Мира профессор Джон 
Бернал.

Все они с негодованием гово
рят о происходящей гонке воору
жений, об опасности разрушитель
ной ядерной войны.

Участники митинга тепло встре
тили непреклонного борца за мир 
Поля Робсона. Наши голоса за 
мир, против войны, сказал выдаю
щийся артист, должны быть услы
шаны, и они будут услышаны во 
всех частях земного шара. Я был 
в Советском Союзе, я знаю, что 
его народы хотят мира. Тот, кто 
разрабатывает семилетние планы 
строительства новой жизни, не хо
чет войны. Поль Робсон исполнил 
затем несколько песен.

С пламенной речью выступил 
лауреат международной Ленин
ской премии «За унрепление мира 
между народами» Айвор Монтегю. 
В мире заинтересованы все, за
явил он, поэтому за него нужно 
бороться всеми возможными сиосо- 
бами: уерраивать митинги и демон
страции в защиту мира во всех ча
стях страны, не давать ни минуты 
покоя члеяа'м парламента, направ
лять правительству послания с 
требованием каре'нного изменения 
внешней политики.

Участники митинга единодушно 
приняли резолюцию, которая , бу
дет направлена премьер-министру 
Англии Макмиллану.

Забастовочная борьба в Италии
РИМ, 28 июня. (ТАСС). Закон

чилась всеобщая 48-часовая заба
стовка миллиона рабочих метал
лургической и машиностроитель
ной промышленности Италии.

Генеральный секретарь Федера
ции трудящихся металлургической 
и машиностроительной промыш
ленности Лама заявил, что если 
организация предпринимателей не 
примет требований трудящихся,

то в ближайшие дни будет объ
явлена новая забастовка.

По всей Италии уже вторую не
делю бастуют 80 тысяч, банковских 
служащих. Продолжается также 
забастовка моряков. К  ней при
соединяются все новые экипажи 
судов как в итальянских, так и в 
зарубежных портах. В знак соли
дарности с моряками вчера в Ге
нуе объявили забастовку 7.600 
портовых грузчиков.

«Английский народ хочет жить, 
— говорится в резолюции, — он 
хочет избавиться от постоянной уг
розы ядерной смерти. Как и все 
другие народы, мы хотим, чтобы 
наши дети росли в мире, свобод
ном от кошмаров ядерной войны. 
Мы считаем, что Англия имеет 
возможность и обязана проявить 
инициативу в прекращении холод
ной войны и установлении настоя
щего сотрудничества между Восто
ком и Западом.

Мы поэтому призываем наше 
правительство навсегда прекра
тить ядерные испытания; высту
пить инициатором соглашения о 
прекращении производства ядерно- 
го оружия, ликвидации его запасов 
и отказе от его применения, при- 
neivf Англия должна быть готова в 
случае необходимости показать 
пример: запретить использование 
наших островов для размещения 
на них ракетных баз или баз атом
ных бомбардировщиков; выступить 
против вооружения Германии (т. е. 
Западной Гермаини.—Прим, ред.) 
ядерным оружием и поддержать 
план взаимного отвода войск в Ев
ропе; добиться скорейшего созыва 
совещания на высшем уровне, что
бы положить конец холодной войне 
и заключить соглашение между 
Западом и Востоком, отвергающее 
войну как орудие политики».

В демонстрации -и митинге при
няло участие более 30 тысяч чело
век.

М. ФЕДОРОВ.

Сборища реваншистов в ФРГ 
продолжаются

КЕЛЬН, 28 июня. (ТАСС). Се
годня здесь закончилась очеред-1 
ная встреча так называемого | 
«землячества немцев из Силезии». 
Организаторы этого сборища, про
должавшегося 3 дня, использовали 
его для разжигания у присутст
вующих реваншистских настрое
ний. В эту кампанию активно

включились и официальные 
боин'Ские власти. В последний 
день перед участниками встречи 
выступил канцлер Аденауэр, кото
рый приветствовал собравшихся 
от имени правительства. Прикры
ваясь миролюбивыми лозунгами, 
глава правительства ФРГ допу
стил выпады против Польской 
Народной Республики.

Ш о ^ ск вл — 
Ш ъю -И орк за 11 
часов 6 живут
Сегодня в 7 часов 05 минут по 

московскому времени из Москвы 
вылетел самолет «ТУ -114» кон_ 
струкции дважды Героя Социали
стического Труда акадеш 1ка А. Н. 
Туполева, на борту которого отбыл в 
Нью-Йорк первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
Ф. Р. Козлов и другие советские 
официальные лица.

Расстояние от Москвы до Нью- 
Йорка воздушный лайнер, являю , 
щийся самым крупным пассажир
ским самолетом в мире, впервые по. 
крыл без посадки за 1 1  часов 6 ми
нут.

На Нью-Йоркском аэродроме, ку
да советский самолет прибыл в 1 1 
часов 11  минут по местному време
ни, собралось иного народа, котб 
выражал свое восхищение cait 
том, прилетевшим из Москвы 
Нью-Йорк за такое короткое bj

(ТАСС,. ■

С П О Р Т
Советские баскетболисты— 
обладатели кубка Европы

СОФИЯ, 29 июня, (ТАСС). Вче
ра вечером здесь на стадионе име
ни Ваоиля"Лбвского состоялся вто
рой финальный матч на кубок 
Европы по баскетболу среди муж
чин на 1959 год между победите
лем предыдущего розыгрыша куб
ка командой СКВО (Рига) и бол
гарской командой «Академик» 
(София). Первую финальную встре
чу советские спортсмены выигра
ли со счетом 79:58.

Вторая финальная встреча про
шла в острой и напряженной 
борьбе и закончилась победой со
ветских спортсменов со счетом 
69:67.

После окончания игры генераль
ный секретарь международной 
баскетбольной федерации В. Джонс 
вручил советским спортсменам ку
бок.

Итоги соревнования на первенство 
области по волейболу

Закончились соревнования на 
первенство области по волейболу 
среди команд первой группы.

Наибольшее количество очков 
набрали мужские команды поли
технического института и Вокзаль
ного района, имеющие по одному 
поражению. Встреча между ними 
была вьгаграна студентами, поэто
му первое место и звание чемпио
на области присуждено спортсме- 
нам-политехникам. Волейболисты 
Вокзального района заняли второе 
место. Команда «Труд»-1 на одну 
из последних игр явилась не в 
полном составе и уступила третье 
место волейболистам гарнизонного 
Дома офицеров-1. Пятое место 
заняли спортсмены ТГ'У, шестое 
— волейболисты гарнизонного До
ма офицеров-П.

Чемпионами среди женских 
команд вновь оказались спортсмен-

ни университета, возглавляемые 
перворазрядницей Инной Лобко
вой. Это — единственная команда, 
не проигравшая ни одной встречи. 
Волейболистки политехнического 
института заняли второе место. 
Волейболисткам команды «Труд» 
пришлось довольствоваться треть
им местом.

На четвертое место вышла 
команда педагогического институ
та. На пятом и шестом местах— 
волейболистки Вокзального района 
и «Труд»-!!.

Команды, занявшие первые три 
места, награждены грамотами об
ластного Совета спортивных' об
ществ и организаций, игроки 
команд награждены дипломами и 
памятными жетонами.

И. БОЛЬШАНИН, 
главный судья соревнований, 

судья республиканской категории.

2:2

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению слушателей семина

ра для областного и городского 
партийного и советского актива, 
изучающего материалы XXI съез
да КПСС.

Теоретическая конференция по

материалам XXI съезда КПСС со
стоится .30 июня, в 7 часов вече
ра, в Доме политического просве
щения (г. Томск, Кооперативный 
пер., 5).

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 30 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
восточным районам дождь, гроза, 
по остальным— без осадков, ветер 
северо-западный, 3—7 метров в 
секунду, температура воздуха 
22—27, градусов.

ПОГОДА

В последующие 2 дня по обла
сти ожидается переменная об
лачность, местами слабый кратко
временный дождь, гроза, ветер 
3— 7 метров в секунду, температу
ра воздуха ночью 13 — 18, днем 
— 23—28 градусов.

Состоялась очередная встреча 
на первенство СССР по футболу 
команд класса «Б»: СКВО (Сверд
ловск) и «Сибэлектромотар» 
(Томск).

■Уже с первых минут на поле за
вязалась интересная, напряженная 
спортивная игра. Почти все время 
томичи наступали. Гости техниче
ски хорошо подготовлены, но игра
ют неровно, делают ошибки как в 
нападении, так и в защите.

На 38-й минуте томич А. Чен
цов, хорошо пройдя по краю, 
сильно бьет мяч вдоль ворот. По
доспевший к мячу Грезин бьет по 

I воротам, но мяч попадает во вра
таря и отскакивает от него к 
А. Ченцову. Тот спокойно забива
ет его в ворота. 1:0 в пользу то
мичей.

Воодушевленные первым успе
хом, томичи продолжают активное 
наступление. С результатом 1:0 в 
пользу команды «Сибэлектромо- 
тор» закончилась первая половина 
игры.

После перерыва обе команды 
продолжают игру в быстром тем
пе. На десятой минуте А. Ченцов 
увеличивает счет в пользу своей 
команды, забив издали сильный 
мяч в ворота армейцев.

Армейские футболисты перехо
дят в наступление. Обстановка на 
поле становится напряженной. На 
двадцатой минуте второй полови
ны игры армейцы сквитывают 
один мяч. На 37-й минуте сверд
ловчане со штрафного удара срав
нивают счет, который не изме
няется до конца игры.

2:2 — результат матча. Томичи 
в этом матче играли хорошо и по
казали, что они могут противо
стоять сильному противнику.

к. ПЕТРОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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